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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 217 
- без перепечаток 181 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Морозов: следить за ЧМ, юниорскими турнирами не очень интересно 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Глава КХЛ Алексей Морозов считает чемпионаты мира без сборной России 
неполноценными. 

перейти к статье 

Капитан "Северстали" Лишка рассказал о том, как чувствует себя в России 
(Чемпионат.com) 
Капитан и нападающий череповецкой "Северстали" Адам Лишка поделился 
впечатлениями от жизни в России. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

СКА поздравил Ротенберга с 43-летием: "Желаем аншлагов на "СКА-
Арене", свежих идей и побед на всех фронтах! Пусть под вашим 
руководством команда становится лучше с каждым сезоном!" (Sports.ru) 
СКА поздравил главного тренера команды Романа Ротенберга с днем рождения.  

перейти к статье 

Экс-директор "Трактора" Баландин: Заварухин меня разочаровал, он не 
прошел медные трубы (Советский спорт) 
Челябинцы продолжают бороться за чемпионство.  

перейти к статье 

Антипов: "Все игроки "Локомотива" сейчас осознают, что могут взять 
Кубок Гагарина" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Чемпион России в составе " Локомотива " Владимир Антипов сказал "Матч ТВ", 
что все игроки ярославской команды сейчас понимают, что могут завоевать 
Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

"Локомотив" ментально ближе к Кубку Гагарина, чем "Трактор". Это 
ключевая разница, влияющая на серию (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Железнодорожники" долго работали с одним и тем же составом. 

перейти к статье 

"Автомобилист" спасся, сняв вратаря. Но "Металлург" вернул 
преимущество в серии (Советский спорт) 
Победный гол на счету американского нападающего Люка Джонсона.  

перейти к статье 



 

 

"Металлургу" помог своим шедевром человек, в прошлом сезоне 
игравший в Рязани (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Магнитка" зацепила третий матч в серии с "Автомобилистом" и повела в серии 
со счетом 2-1.  

перейти к статье 

"Магнитка" без большинства побеждает "Автомобилист". Команду тащит 
игрок, который не нужен был "Барсу" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Екатеринбуржцам сложно без Волка.  

перейти к статье 

"На голову лучше". "Металлург" приблизился к финалу Кубка Гагарина 
(News.sportbox.ru) 
"Автомобилист" героически провел концовку, но "Металлург" в овертайме 
оказался сильнее. 

перейти к статье 

Удивительный случай спас "Магнитку"! Забрали овертайм и повели в 
полуфинале плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Максим Карпов вернулся в состав "Металлурга" лишь из-за роковой ошибки 
партнера и стал одним из героев первого матча в Екатеринбурге. 

перейти к статье 

Шикарный хоккей на Урале! "Автомобилист" смог спастись в концовке, но 
в овертайме "Магнитка" была лучше (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Команда Андрея Разина повела в полуфинальной серии Кубка Гагарина - 2-1. 

перейти к статье 

Один из лучших матчей сезона: "Автомобилист" и "Металлург" устроили 
шоу! (Р-Спорт) 
"Автомобилист" второй раз проиграл "Металлургу" в полуфинале Кубка Гагарина 

перейти к статье 

Бросок Джонсона и 34 сейва Набокова: "Металлург" вырвал победу у 
"Автомобилиста" в овертайме полуфинала Кубка Гагарина (RT 
(russian.rt.com)) 
"Металлург" на выезде обыграл "Автомобилист" в третьем матче полуфинальной 
серии Кубка Гагарина 

перейти к статье 

Анатолий Голышев: "Мне попали по ребру. Похожую травму я уже 
получал" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Форвард " Автомобилиста " Анатолий Голышев после матча плей‑офф КХЛ с 

"Металлургом" рассказал "Матч ТВ", что получил в игре небольшое повреждение 
и в ближайшее время поедет на МРТ. 

перейти к статье 

"Важнейшая часть команды". Легионер "Металлурга" - о вернувшемся в 
состав Карпове (Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Люк Джонсон после победы (3:2 ОТ) над 
"Автомобилистом" в третьем матче полуфинальной серии Кубка Гагарина 
высказался о возвращении в состав своего одноклубника Максима Карпова. 



 

 

перейти к статье 

Разин: "Заслуженно победили "Автомобилист" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал победу над 
"Автомобилистом" (3:2 ОТ) в третьем матче полуфинальной серии Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

Андрей Разин: "Я не собираюсь сейчас мстить клубу, который меня 
уволил" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после третьего матча серии 
плей‑офф КХЛ с "Автомобилистом" заявил, что у него нет реваншистских 

настроений по отношению к своему бывшему клубу. 
перейти к статье 

Буцаев может возглавить "Сибирь" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", "Сибирь" рассматривает Вячеслава Буцаева на пост 
главного тренера клуба. 

перейти к статье 

Звягин заработает 75 миллионов рублей в "Авангарде" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", главный тренер Сергей Звягин по новому контракту с 
"Авангардом" заработает 75 миллионов рублей за два года. 

перейти к статье 

Играл в США и Германии, опыта тренера нет - кто возглавил хоккейный 
"Авангард" (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Сергей Звягин был надежным голкипером, а с 2018 года отвечал за вратарей 
омского клуба 

перейти к статье 

Ковальчук отреагировал на информацию о возможном назначении в 
"Спартак" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук не стал комментировать "СЭ" 
информацию о возможном завершении карьеры и последующим назначением 
генменеджером красно-белых. 

перейти к статье 

Ковальчук отреагировал на информацию о возможном назначении в 
"Спартак" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук не стал комментировать "СЭ" 
информацию о возможном завершении карьеры и последующим назначением 
генменеджером красно-белых. 

перейти к статье 

Артем Каркоцкий: одна из самых главных задач - это прогресс молодых 
хоккеистов, чтобы они играли на ведущих ролях. Я считаю, что с этой 
задачей мы справились (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by)) 
Генеральный директор минского "Динамо" - о молодежке, селекции и 
Квартальнове.  



 

 

перейти к статье 

"Авангард" не будет играть в хоккей Хартли, "Локомотив" - сверхлюди. 
Большое интервью спортивного директора "ястребов" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Поговорили с менеджером омского клуба Евгением Забугой.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Интервью Кравеца - в стиле Захаркина, c 
высоким пондусом. Взбодрили!" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах хоккейной недели - по традиции, специально для Russia-Hockey.ru, - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Еще один габаритный новичок СКА, исторические рекорды в НХЛ. Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com) 
"Металлург" повел в полуфинале КХЛ, и Андрей Разин уверен, что его команда 
это заслужила. 

перейти к статье 

СКА начинает войну с КХЛ. Пока в судах. Между клюшками (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"В отставку не собираюсь, живу плей-офф и КХЛ". Главный арбитр КХЛ 
развеял слухи о своем уходе (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Руководитель судейского корпуса российской лиги Алексей Анисимов все 
отрицает и хвалит судей.  

перейти к статье 

СМИ: арбитр принес извинения "Трактору" за гол "Локомотива" после 
проброса (Советский спорт) 
Матч состоялся в Челябинске.  

перейти к статье 

Плющев о травме Фукале: "У Шалунова был контакт с вратарем, он 
должен был быть наказан двумя минутами. Но я бы не сказал, что он 
умышленно въехал в него" (Sports.ru) 
Владимир Плющев прокомментировал эпизод с травмой Зака Фукале.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" сделал квалификационные предложения четверым 
хоккеистам, включая Мирошниченко (Чемпионат.com) 
ХК "Авангард" сделал квалификационные предложения нападающим Руслану 
Газизову Ивану Мирошниченко Глебу Трикозову и вратарю Федору Коротаеву  

перейти к статье 



 

 

Нападающий "Лады" Остап Сафин перейдет в СКА (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий "Лады" Остап Сафин перейдет в 
СКА.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Равиля Айнуллова: "Силы кончаются, но говорю себе, что нужно встать, 
помочь команде" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Равиля Айнуллова пришла в СКСО в сезоне 2020/2021 и практически сразу 
начала регулярно играть.  

перейти к статье 

"Никогда в жизни еще так ничего не ждала, как гол Глухаревой". Цитаты 
четвертого дня финала Кубка ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В Санкт-Петербурге прошел четвертый матч финальной серии Кубка ЖХЛ сезона 
2023/2024 между "Динамо-Невой" и "Бирюсой".  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Федерация хоккея России 
 

Роман Ротенберг сообщил о предстоящем открытии хоккейной школы в 
Индии (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг заявил, что в июне этого года в рамках развития сотрудничества со 
странами БРИКС планируется открытие хоккейной школы в Индии. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Был не нужен "Авангарду", а теперь будет играть с Кузнецовым и 
Орловым! Кто такой новичок "Каролины" Трикозов (Sport24.ru) 
Пойдет по стопам Мирошниченко?  

перейти к статье 

В Америке вернули российских спортсменов. Признали ошибку и 
"переобулись" (News.sportbox.ru) 
Функционеры наконец одумались и сняли ограничение с наших игроков. 

перейти к статье  

Разное 
 

Бурная жизнь Хо-Сэнга после "Салавата Юлаева": он стал рэпером и 
создал "тиндер" для поиска тренеров (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Играет в третьей по силе лиге Северной Америки. 

перейти к статье 



 

 

Автор золотого дубля в финале первенства Москвы среди юниоров 
оценил победу над ЦСКА (Чемпионат.com) 
Нападающий системы московского "Динамо" Сергей Савинов после победы в 
третьем матче финальной серии первенства Москвы среди юниоров над ЦСКА 
(3:2 ОТ, 3-0) высказался о своем дубле.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Морозов: следить за ЧМ, юниорскими турнирами не очень интересно 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 апреля 2024) 
Глава КХЛ Алексей Морозов считает чемпионаты мира без сборной России 
неполноценными. 
- Вы смотрите чемпионаты мира, юниорские турниры с тех пор, как сборную 
России от них отстранили? 
- Не смотрю, если только случайным образом. А специально следить за этими 
турнирами не очень интересно. Без нашей сборной они неполноценные. 
Чемпионат мира, Олимпийские игры - это все-таки соревнования лучших 
спортсменов. А когда нет страны, которая все время была в лидерах мирового 
хоккея, то итоги таких соревнований кажутся уже не совсем справедливыми, - 
сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/513590-
Morozov_sledit_za_ChM_juniorskimi_turnirami_ne_ochen_interesno 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Северстали" Лишка рассказал о том, как чувствует себя в России 
(Чемпионат.com, Москва, 7 апреля 2024) 
Капитан и нападающий череповецкой "Северстали" Адам Лишка поделился 
впечатлениями от жизни в России. 
"Я себя чувствую полулегионером и полуместным (смеется). Конечно, я остаюсь 
легионером для КХЛ, но мне стало гораздо проще общаться с ребятами, 
понимать менталитет. Я себя комфортно чувствую в команде. 
Что мне больше всего нравится в России? В первую очередь я приехал за 
хоккеем. Мне нравится уровень чемпионата по сравнению с какими-то 
европейскими лигами. 
Что касается жизни, то везде есть разные люди. Есть вещи похожие. Словаки и 
русские вообще похожи по менталитету. Есть, конечно, какие-то отличия, но я в 
Череповце, в России встречался только с хорошими людьми. Когда мне 
требовалась помощь, мне никто не отказывал. Все помогали и нормально 
общались, я этому очень рад. Ценю в людях честность, когда говорят правду. 
Все товарищи по команде дружат со мной. Володя Грудинин мне много 
рассказывал про Байкал. Теперь я очень хочу съездить в те места". 

https://www.championat.com/hockey/news-5503248-kapitan-severstali-lishka-
rasskazal-o-tom-kak-chuvstvuet-sebya-v-rossii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 7 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

СКА поздравил Ротенберга с 43-летием: "Желаем аншлагов на "СКА-
Арене", свежих идей и побед на всех фронтах! Пусть под вашим 
руководством команда становится лучше с каждым сезоном!" (Sports.ru, 
Москва, 7 апреля 2024) 

https://allhockey.ru/news/show/513590-Morozov_sledit_za_ChM_juniorskimi_turnirami_ne_ochen_interesno
https://allhockey.ru/news/show/513590-Morozov_sledit_za_ChM_juniorskimi_turnirami_ne_ochen_interesno
https://www.championat.com/hockey/news-5503248-kapitan-severstali-lishka-rasskazal-o-tom-kak-chuvstvuet-sebya-v-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5503248-kapitan-severstali-lishka-rasskazal-o-tom-kak-chuvstvuet-sebya-v-rossii.html
https://www.sports.ru/hockey/1115977783-adam-lishka-slovaki-i-russkie-poxozhi-po-mentalitetu-v-rossii-ya-vstre.html
https://allhockey.ru/news/show/513738-Lishka_rasskazal_o_tom_kak_chuvstvuet_sebya_v_Rossii


 

 

СКА поздравил главного тренера команды Романа Ротенберга с днем рождения.  
Сегодня, 7 апреля, ему исполнилось 43 года. 
"7 апреля день рождения отмечает главный тренер СКА Роман Ротенберг. 
Сегодня ему исполняется 43 года. 
Уважаемый Роман Борисович! Армейцы от всей души поздравляют вас с 
праздником! Искренне желаем вам постоянных аншлагов и фантастической 
поддержки на всех матчах на "СКА-Арене", красивого и результативного хоккея, 
творческого вдохновения, свежих идей, удовольствия от игры и множества побед 
на всех фронтах! 
Пусть под вашим руководством команда становится лучше с каждым сезоном! 
Желаем отменного здоровья, всегда прекрасного настроения, радости, счастья 
и благополучия! Пусть все мечты становятся реальностью!" - говорится в 
сообщении СКА.  

https://www.sports.ru/hockey/1115976982-ska-pozdravil-rotenberga-s-43-letiem-
zhelaem-anshlagov-na-ska-arene-sv.html 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" ментально ближе к Кубку Гагарина, чем "Трактор". Это 
ключевая разница, влияющая на серию (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 
апреля 2024) 
"Железнодорожники" долго работали с одним и тем же составом. 
"Трактор" в одном поражении от вылета из Кубка Гагарина-2024. Понятное дело, 
что болельщики клуба хотят видеть продолжение банкета - с трофеем, 
напитками в раздевалке и так далее. Однако ярославский "Локомотив" 
заслуживает пройти в финал не меньше, чем Челябинск. Знаете, это такая пара, 
где даже обидно, что одна из команд завершит в полуфинале сезон. Да и тоже 
самое в серии "Металлург" - "Автомобилист". 
Пять причин, почему хочется увидеть дерби братьев Заварухиных в финале 
Ярославль ждет. Пять причин, почему Кубок Гагарина должен выиграть 
"Локомотив" 
Можно выделить множество отличий в игровых компонентах у "Локомотив" и 
"Трактора". Можно посмотреть на травмы, разницу в комплектовании клубов и 
так далее. Но есть одна вещь, которая выделяет "Железнодорожников" на фоне 
Челябинска - зрелость, которая не зависит от возраста. И сейчас Ярославль 
больше готов играть в финале и взять Кубок Гагарина, чем Челябинск. 
"Локомотив" шел к тем показателям, которые имеет сейчас - путем проб и 
ошибок. Поражения в седьмых матчах, фактор ЦСКА. Кстати, оба момента 
переломили по ходу этого плей-офф. И самое главное - "Железнодорожники" 
долго идут с одним и тем же составом при Никитине. Последние трансферы - 
детальные. "Локомотив" не стремился брать кого-то, чтобы просто взять. Не 
стремился дать большую зарплату, чтобы хоккеист перешел именно к ним.  
Никитин и его штаб постепенно выводили на уровень молодежь и не только. 
Работали долго над костяком, над психологией команды и преодолевали вместе 
горькие и болезненные вылеты. 2022 год - поражение в первом раунде от ЦСКА 
(0-4), 2023 год - поражение во втором раунде от ЦСКА (3-4). При этом динамика 
сохранялась положительная - команда с каждым годом добавляла. И вот в 2024 
году осталась всего одна победа, чтобы дойти до финала. 
"Железнодорожники" глобально ничего не меняли: ни в руководстве, ни в 
системы игры, ни в составе. И это яркий пример для других команд, как построить 
хороший коллектив. Некоторые после провалов думают, что всех нужно 
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поменять и разогнать. Но каким бы не был бюджет, сколько бы не тратили на 
трансферы, всегда на первом месте стоят время и доверие. 
"Трактор" обнулился перед сезоном-2022/2023. Команда потеряла ряд лидеров, 
а сейчас уже дошла до полуфинала - это тоже положительная динамика. Но 
"Локомотив" в этом плане на один год впереди. 
Да, можно сказать, сколько в составе Челябинска опытных хоккеистов, что есть 
люди с большими достижениями. Но хоккей - командный вид спорта, как все мы 
знаем. И именно командный опыт в разы важнее, чем индивидуальный. А еще 
важно вместе переживать и победы, и поражения, становясь сильнее. Заварухин 
не так давно начал работать с командой, обновленный "Трактор" существует 
всего второй сезон. И это главная разница, которая сейчас влияет на серию. 
Отыграться со счета 0-3 - практически нереально. То, что команда Никитина в 
следующих четырех матчах встанет - не верится. Поэтому болельщикам клуба с 
Урала необходимо принять - "Трактор" на данный момент меньше готов к 
чемпионству, чем "Локомотив". И через год Челябинск, при правильных игровых 
выводах и точечной селекции, сможет претендовать на Кубок Гагарина сильнее, 
чем сейчас. Сезон от команды Заварухина - уже успех. Кто-то видел клуб из 
Челябинска перед стартом сезона на этой стадии?  
Конечно, не факт, что "Трактор" проиграет. Потому что шансы на выход в финал, 
хоть и минимальные, но сохраняются. Но "Локомотив" вырос за несколько 
сезонов, команда нацелена на Кубок Гагарина. И в сложившейся ситуации в 
серии, многое зависит не только от того, сможет ли Челябинск добавить, но и от 
соперника. А по "Железнодорожникам" видно, что они почувствовали запах 
чемпионства, который намного ближе, чем раньше. И, кажется, что свое 
"Локомотив" уже не отдаст. Как минимум, право сыграть в финале. 

https://allhockey.ru/article/show/513681-
Lokomotiv_mental_no_blizhe_k_Kubku_Gagarina_chem_Traktor_Eto_kljuchevaya_r
aznica_vliyajuschaya_na_seriju 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" спасся, сняв вратаря. Но "Металлург" вернул 
преимущество в серии (Советский спорт, Москва, 7 апреля 2024) 
Победный гол на счету американского нападающего Люка Джонсона.  
В Екатеринбурге вошли во вкус. Такое чувство, что "Автомобилист" всегда играл 
как минимум в полуфинале. В городе не просто научились болеть за свою 
команду, теперь многим впору брать с арены "Уралец" пример. Здесь и 
запоминающееся исполнения гимна, и песни фанатов в адрес игроков.  
Но самое главное, что к полуфинальной стадии очень быстро адаптировалась и 
сама команда. Николай Заварухин прекрасно понимает, что права на ошибку у 
него нет. Его не уволят, нет - он уже герой. Просто когда "Автомобилист" в 
следующий раз заберется так высоко - никто не знает. А здесь кубок рядом - 
буквально руку протяни. Еще раунд, и его будут ставить у борта.  
 Наказали за грубость. "Автомобилист" провел мастер-класс по игре в 
большинстве  
У "Металлурга" - обратная ситуация. После глупого удаления домашнее 
поражение заставило команду отдать преимущество своего льда. И теперь 
раскрываться нужно было уже Андрею Разину. Его ребята сделали все грамотно. 
В первой двадцатиминутке они были лучше на вбрасываниях (61% на 39%), они 
перебросали (12-9), во втором периоде они даже меньше удалялись. Да и гол 
"Магнитка" забила знатный.  

https://allhockey.ru/article/show/513681-Lokomotiv_mental_no_blizhe_k_Kubku_Gagarina_chem_Traktor_Eto_kljuchevaya_raznica_vliyajuschaya_na_seriju
https://allhockey.ru/article/show/513681-Lokomotiv_mental_no_blizhe_k_Kubku_Gagarina_chem_Traktor_Eto_kljuchevaya_raznica_vliyajuschaya_na_seriju
https://allhockey.ru/article/show/513681-Lokomotiv_mental_no_blizhe_k_Kubku_Gagarina_chem_Traktor_Eto_kljuchevaya_raznica_vliyajuschaya_na_seriju


 

 

Это, безусловно, была наигранная комбинация. Гости вошли в зону, Юров 
оценил положение партнеров по тройке и краем глаза заметил выскочившего на 
лед Робина Пресса. Защитник с ходу бросил по воротам, и закрытый Аликин 
пустил шайбу за спину.  
Хозяева льда ответили мгновенно, буквально пару смен спустя. Гол вышел 
"мусорным", но большого значения это не имело. Обидин пролез вдоль борта и 
набросил в сторону ворот Набокова. Эпизод чем-то напомнил ту шайбу, которой 
прервала шикарную серию Ильи в первом матче противостояния. Только в этот 
раз предательский снаряд не закатился в угол, а замер между спиной вратаря и 
линией. Первым на добивание успел Хрипунов, ему было непросто, но он все же 
сравнял счет.  
И вот тут под сводами арены на раскат стала петься его фамилия. "Уралец" 
болеет не хуже "Энфилда"! Уж простите за сравнение, ведь "Энфилд" - это 
другая страна и другой вид спорта.  
 Нет методов против банды Никитина. "Локо" поставил "Трактор" на грань вылета  
Второй период изменений в счете не принес. А вот изменения в игре были 
разительными. У "Металлурга" все осталось по-прежнему. Команда гнула свою 
линию, подчеркивая этим уверенность в себе. "Автомобилист" эту уверенность 
почувствовал и стал действовать гораздо осторожнее.  
Игра вот-вот должна была вновь раскрыться, все ждали ошибки. Но вместо нее 
пришел шедевр. В начале третьего периода Силантьев подхватил шайбу в чужой 
зоне, сблизился с вратарем и на паузе метнул ее в ближний верхний угол. Ему, 
конечно, уже не пели. Уральский "Энфилд" замер.  
Кульминация произошла в концовке периода. Почти пять минут в большинстве 
(2 минуты "5 на 4" и еще около того в формате "6 на 5") обернулись очередным 
голом "Автомобилиста" при игре с пустыми воротами. Гол вышел настолько 
трудовым, что назвать необходимо почти всю команду. Мог забить Голышев, 
которого выпустили один на один, мог забить Романцев, но Набоков и здесь 
выручил. Мог забить Да Коста и даже Трямкин, но последний вернул шайбу на 
пятак, и забил Романцев. Овертайм.  
По такой игре все могло затянуться до полуночи. Но дополнительное время 
длилось всего несколько смен. И по традиции матча забил "Металлург". Лукас 
Джонсон забивал "Амуру" и "Спартаку", но свою самую главную шайбу он 
отправил в сетку "Автомобилиста". В ассистентах Карпов и Акользин, а в 
восторге весь Магнитогорск.  
3:2 в матче и 2-1 в серии. Теперь преимущество вновь на стороне "Магнитки". Но 
"Автомобилист" последнего слова еще точно не сказал.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/avtomobilist-spassya-snyav-vratarya-no-
metallurg-vernul-preimushhestvo-v-serii 

К заголовкам сообщений 

"Металлургу" помог своим шедевром человек, в прошлом сезоне 
игравший в Рязани (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 апреля 2024) 
"Магнитка" зацепила третий матч в серии с "Автомобилистом" и повела в серии 
со счетом 2-1. А Дмитрий Силантьев забил один из красивейших голов плей-
офф. 
"Металлург" обыграл "Автомобилист" и повел в полуфинале плей-офф КХЛ со 
счетом 2-1 
Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
Плей-офф - это не только время для борьбы за Кубок Гагарина. Иногда в этих 
баталиях игроки раскрываются с неожиданной стороны. Зажигаются новые 
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молодые звезды. В текущем Кубке Гагарина о себе во весь голос заявил форвард 
"Металлурга" Дмитрий Силантьев. В регулярном чемпионате бывший игрок 
"Рязани-ВДВ" из ВХЛ провел 43 матча, в которых набрал 11 (3+8) очков. А в плей-
офф у него до третьей игры с "Автомобилистом" было две шайбы и шесть 
передач. Третий свой гол он забил сегодня при счете 1:1. Просто посмотрите, 
насколько гениальной получилась эта шайба! 
Давно не секрет, что Андрей Разин хорошо умеет раскрывать молодых или 
неизвестных ранее широкой публике хоккеистов. У Дмитрия Силантьева сейчас 
идет первый сезон в КХЛ. До этого он играл, как мы уже говорили, в Рязани, а 
также в "Химике" и "Барсе" из ВХЛ, а также молодежных "Атланте" и "Спартаке". 
В прошлом сезоне Силантьев набрал в ВХЛ 33 (15+18) очка в 45 матчах. 
Неплохая статистика, но она вряд ли могла быть чем-то примечательной для топ-
клубов КХЛ. Но Андрей Разин и руководство "Металлурга", как мы видим, 
оказались обратного мнения. И не зря. Вчерашний игрок "вышки" творит красоту 
в полуфинале Кубка Гагарина.  
В очередной раз мы здесь можем написать о том, как важно постоянно 
просматривать рынок ВХЛ и что оттуда постоянно выходят интересные ребята, 
которые потом зажигают КХЛ. Примеров таких куча: Богдан Конюшков, 
Александр Беляев, Андрей Белозеров... Это люди, которые вспомнились за 
первые пять секунд после того, как я задался этим вопросом. Важно отметить, 
что красота, которую сотворил Силантьев, помогла "Металлургу" победить в 
достаточно плотном и остросюжетном матче. "Магнитка" бодрее своего 
соперника провела первый период и открыла счет - Робин Пресс на 11-й минуте 
результативно щелкнул от синей линии. "Автомобилист" ответил 
незамедлительно - Хрипунов результативно сыграл на добивании.  
Второй период стал логическим продолжением первого. "Магнитка" продолжала 
давить. У нее было больше моментов. Впрочем, нельзя сказать, что она 
безраздельно владела преимуществом. Хозяева также угрожали воротам 
магнитогорцев, но безрезультатно. Поворотным моментом в игре стал 
описанный во всех подробностях выше гол Силантьева, забитый на 43-й минуте. 
Естественно, после него характер игры резко поменялся. "Автомобилист", 
движимый желанием отыграться, побежал отыгрываться. И ему удалось это 
сделать на последней минуте основного времени поединка. Данил Романцев с 
пятачка отправил обе команды выяснять отношения в овертайм. 
Впрочем, надолго дополнительное время не затянулось. На третьей его минуте 
Максим Карпов и Люк Джонсон сообразили на двоих победный гол "Металлурга". 
Карпов, убежав в контрпрорыв по левому краю, не стал бросать с острого угла, а 
отдал чуть назад на накатывавшегося на пятак Джонсона. А тот переиграл 
Евгения Аликина. 
А потом Карпов и Джонсон вместе прибили в раздевалке еще одну, десятую 
деталь магнитогорского кубкового пазла. 
Впрочем, по этой игре нельзя предположить, как дальше будет развиваться 
серия. Все было очень плотно. Есть ощущение, что здесь команды спокойно 
могут дойти до шестого или седьмого матча, в отличие от противостояния 
"Локомотива" и "Трактора", которое может завершиться уже в понедельник. 

https://allhockey.ru/article/show/513742-
Metallurgu_pomog_svoim_shedevrom_chelovek_v_proshlom_sezone_igravshij_v_R
yazani 

К заголовкам сообщений 
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"Магнитка" без большинства побеждает "Автомобилист". Команду тащит 
игрок, который не нужен был "Барсу" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 апреля 2024) 
Екатеринбуржцам сложно без Волка.  
"Металлург" добыл вторую победу в полуфинальной серии Кубка Гагарина 
против "Автомобилиста" (3:2 ОТ). Счет в серии стал 2-1 в пользу магнитогорской 
команды. Победу "Металлургу" принес нападающий Люк Джонсон, который забил 
гол в овертайме. Однако не он герой текущего плей-офф. В составе "лис" 
выступает хоккеист, который два года назад играл в "Барсе", но даже не прошел 
просмотр. 
Кто он такой и как сложилась третья игра - в материале "БИЗНЕС Online".  
Нападающий, получивший летом пробный контракт, - лучший бомбардир 
"Металлурга" 
С первых же минут встречи команды показывали равных хоккей: ни у кого не 
было явного преимущества. К началу третьего периода счет оказался равным - 
1:1. Матч в таких случаях чаще всего идет до первой заброшенной шайбы. 
Нападающий "Металлурга" Дмитрий Силантьев получил шайбу у чужого круга 
вбрасывания и покатил к воротам Евгения Аликина. Форвард на паузе убрал 
нападающего "Автомобилиста" Андрея Обидина, который ждал, что противник 
сразу же бросит. Силантьев же, выбрав удобный момент, с "кистей" попал в 
верхний угол ворот.  
На первый взгляд, Силантьеву слишком просто дался этот гол. Как рассказал 
эксперт "КХЛ ТВ" Алексей Фомичев, будь на месте Обидина защитник, столь 
легкой шайбы точно бы не было. Однако это нисколько не умаляет заслуги 
Силантьева, который сделал гол из ничего.  
Для Силантьева эта шайба стала третьей в текущем Кубке Гагарина. Также на 
счету форварда шесть результативных передач, и это в 11 матчах. Прямо сейчас 
Силантьев - лучший бомбардир команды-претендента на Кубок Гагарина. 
Парадоксально, но в прошлом сезоне хоккеист выступал в ВХЛ, а летом 2023 
года получил пробный контракт от "Металлурга". На предсезонных сборах 
Силантьев отдал четыре результативные передачи, благодаря чему доказал 
тренерскому штабу, что в команде он быть достоин.  
Интересный факт: в сезоне 2021/22 Силантьев выступал за "Барс". Как и в 
ситуации с "Металлургом", он получил пробный контракт и провел за фарм-клуб 
"барсов" три матча. Суммарно Дмитрий находился в Казани три недели, а затем 
покинул расположение клуба. "Барс" не стал подписывать полноценный контракт 
с игроком, который за три матча не набрал ни одного очка и в среднем получал 
10 минут на льду. "По Силантьеву пока трудно что-то сказать. Да, пытается, 
старается, но ему пока сложно даются тактические моменты. Он на просмотре, 
дадим ему сыграть матч-другой, а там уже примем решение", - говорил Сергей 
Душкин, который в том сезоне возглавлял "Барс". 
"Автомобилист" почти ушел красиво 
Несмотря на всю красоту гола Силантьева, самым драматичным моментом 
матча стала вовсе не его шайба. "Автомобилист" ушел от поражения в основное 
время и сделал это на последней минуте третьего периода. Хозяева сняли 
вратаря за три минуты до конца периода, с чем сильно рискнули. Однако 
результат того стоил. 
"Автомобилист" применил финальный штурм и почти не давал сопернику выйти 
с шайбой из своей зоны. Защитник-великан Никита Трямкин (рост - 202 см) встал 
на пятаке "Металлурга" и перекрыл весь обзор голкиперу соперника Илье 
Набокову. Забить "Автомобилисту" удалось в тот момент, когда Трямкин 



 

 

находился у ворот соперника. Форвард хозяев Стефан да Коста прострелил на 
пятак, где клюшку удачно подставил его партнер по команде Данил Романцев.  
Однако все усилия "Автомобилиста" сошли на нет в овертайме. "Металлург" 
разыграл шайбу в атаке и вывел Джонсона на полупустые ворота. Тому 
оставалось только точно попасть, с чем американец успешно справился.  
"Металлург" так и не реализовал большинство в серии с "Автомобилистом" 
Открыл же счет во встрече защитник "Металлурга" Робин Пресс. Он с синей 
линии попал в верхний угол ворот Аликина - голкипер не успел среагировать на 
летящую шайбу. Для Пресса этот гол стал третьим в плей-офф, теперь он входит 
в пятерку лучших бомбардиров текущего Кубка Гагарина. К слову, в ней есть и 
два других защитника: Андрей Сергеев из "Локомотива" и Брайан Меннелл из 
московского "Динамо". Все трое набрали по 12 очков, но выше все же находится 
Пресс: он забил больше голов, чем соперники - именно этот показатель первый 
в случае равенства очков. 
Пресс хорошо известен главному тренеру "Металлурга" Андрею Разину и давно 
получает от него большое количество времени. Швед под руководством 
российского специалиста выступал в "Северстали", где установил рекорд по 
количеству набранных очков за сезон. Защитник регулярно появлялся в 
большинстве как в череповецкой команде, так и в магнитогорской.  
При этом даже с Прессом в составе у "Металлурга" не работает большинство. 
Например, во второй встрече "Автомобилист" трижды отличился, имея 
численный перевес, когда как "Металлург" ни разу не смог это сделать во всей 
серии. У магнитогорской команды 7,1% реализации большинства - 
катастрофически низкие цифры. У команды из Екатеринбурга этот показатель 
выше аж в три раза - 21,7%. 
В третьем матче у "Металлурга" были две совершенно разные попытки игры в 
большинстве. Первая завершилась штурмом ворот соперника, во второй "лисы" 
ни разу не бросили в створ ворот. Почему же "Металлургу" так сложно дается 
игра в большинстве? "Во-первых, "Автомобилист" по итогам сезона стал первым 
по нейтрализации большинства соперника. Поэтому ничего удивительного: они 
хорошо играют в меньшинстве. Не скажу, что сегодня мы плохо разыгрывали, у 
нас были 100-процентные моменты. В одной из попыток, можно сказать, что мы 
в эмоциональном плане "убили" Никиту Трямкина. Лучше не забить в 
большинстве, но выиграть матч", - заключил Разин.  
Если "Металлург" исправит большинство, то будет командой без слабых мест. В 
"Автомобилисте" же ждут возвращения нападающего Кертиса Волка, который из-
за травмы пропустил вторую встречу подряд. Без него екатеринбургская команда 
играет заметно слабее.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293348 

К заголовкам сообщений 

"На голову лучше". "Металлург" приблизился к финалу Кубка Гагарина 
(News.sportbox.ru, Москва, 7 апреля 2024) 
"Автомобилист" героически провел концовку, но "Металлург" в овертайме 
оказался сильнее. 
Второй матч полуфинальной серии плей-офф КХЛ "Автомобилист" выиграл у 
"Металлурга" и сравнял счет в противостоянии. Вроде бы событие на сенсацию 
не тянет, однако игроки и тренер "Магнитки" после поражения попытались 
убедить в обратном. Например, своими впечатлениями поделился 33-летний 
форвард Павел Акользин. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293348


 

 

 - А так, да, в равных составах, как мне кажется, мы на голову выше соперника 
играем, - сказал Акользин после второго матча.  
Довольно странно слышать подобный выпад в сторону соперника по полуфиналу 
от опытного игрока. По меркам команды, в которой играют 20-летний Данила 
Юров, 19-летний Роман Канцеров, 20-летний Никита Гребенкин и другие 
молодые игроки, Акользин - настоящий ветеран. И нападающий должен 
подавать пример одноклубникам. С другой стороны, главный тренер 
"Металлурга" тоже большую часть послематчевой пресс-конференции обсуждал 
судейство, а не игру. 
В Екатеринбурге "Магнитке" предстояло доказать свое преимущество на деле. И 
у команды Разина получилось! Магнитогорцы одержали победу в овертайме и 
повели в серии. 
"Автомобилист" героически перевел игру в овертайм 
"Металлург" активно начал выездной матч и уже на четвертой минуте мог 
открыть счет. Максим Карпов пытался замкнуть передачу на дальнюю штангу, но 
бросил Евгению Аликину точно в щиток. 
Гости на этом не остановились, продолжив нагружать Аликина работой. И в 
середине периода Робин Пресс после передачи от Юрова мощным щелчком 
отправил шайбу в ворота - 1:0. Гол "Магнитки" не сломил "Автомобилист". 
Команда Николая Заварухина результативно ответила уже через 71 секунду. 
Андрей Обидин бросил в створ, а Степан Хрипунов удачно сыграл на добивании 
и сравнял счет.  
Казалось, что сейчас начнется фестиваль голов, но команды неожиданно 
успокоились и стали играть более дисциплинированно и аккуратно. Игру могли 
бы раскачать удаления, но в первом периоде калитка в штрафной бокс не 
открывалась. 
А вот во второй 20-минутке от джентльменского хоккея ничего не осталось. 
Команды прибавили в агрессии и стали больше играть в тело. При этом не всегда 
по правилам. Сначала защитник "Автомобилиста" Сергей Зборовский жестко 
толкнул соперника на борт, затем Игорь Гераськин въехал в игрока хозяев, 
который не владел шайбой - все эти моменты судьи не оставили без внимания и 
щедро выписывали штрафные минуты. 
Однако после некоторых эпизодов у болельщиков "Автомобилиста" и 
"Металлурга" появились вопросы к арбитрам. При этом один из таких моментов 
даже привел к травме игрока. Пресс врезался в Хрипункова, у которого даже не 
было шайбы, а затем швед толкнул соперника рукой в голову. После этого 
форвард хозяев ушел в раздевалку. 
Затем Никита Михайлис всем видом показывал, что получил болезненный удар 
клюшкой по рукам, но и на этот раз удаления не последовало. Однако в концовке 
периода Ник Эберт сделал все, чтобы его точно отправили в штрафной бокс. 
Американец буквально избил клюшкой Дениса Зернова. 
В итоге ни одно из удалений командам не удалось реализовать, и период 
получился сухим. Следующий гол зрители увидели лишь в начале 
заключительного игрового отрезка. На 43-й минуте Дмитрий Силантьев на 
дриблинге убрал защитника, а затем с кистей прошил ближний угол ворот 
Аликина.  
В оставшееся время "Автомобилист" пытался спасти встречу, но все атаки 
хозяев разбивались об щитки Ильи Набокова. Поворотным моментом могло 
стать удаление "Металлурга" за пять минут до сирены. Но спецбригада команды 
Заварухина не смогла реализовать очередное большинство. 
В концовке встречи екатеринбуржцы поменяли Аликина на шестого полевого 
игрока и всеми силами навалились на ворота. После продолжительной 



 

 

позиционной атаки Стефан Да Коста прострелил пятак, а Даниил Романцев 
переправил шайбу в сетку и сравнял счет - 2:2! Романцев забросил в третьем 
матче подряд и перевел игру в овертайм за 48 секунд до сирены. 
Дополнительное время продлилось недолго. Уже на 63-й минуте Люк Джонсон 
нанес результативный бросок и принес "Металлургу" победу - 3:2. И теперь 
команда Разина ведет в серии со счетом 2:1. Четвертый матч также состоится в 
Екатеринбурге 9 апреля. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2039413_Na_golovu_l
uchshe_Metallurg_priblizilsa_k_finalu_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Удивительный случай спас "Магнитку"! Забрали овертайм и повели в 
полуфинале плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 7 апреля 2024) 
Максим Карпов вернулся в состав "Металлурга" лишь из-за роковой ошибки 
партнера и стал одним из героев первого матча в Екатеринбурге. 
Ключевым моментом, предопределившим исход второго матча полуфинала 
Кубка Гагарина между "Магниткой" и "Автомобилист" (2:4), стало глупое 
удаление нападающего магнитогорской команды Максима Мухаметова в конце 
второго периода. Представитель казахстанского хоккея на ровном месте получил 
пять минут штрафа за атаку в область головы и шеи, за которые подопечные 
Николая Заварухина успели дважды реализовать большинство. Второй гол в 
матче французского форварда Стефана Да Косты в итоге оказался победным, в 
результате чего в Екатеринбург команды перебрались при счете 1-1 в серии. 
На послематчевой пресс-конференции главный тренер "Магнитки" Андрей Разин 
в свойственной ему саркастично-шутливой манере пригрозил "расстрелом" 
провинившемуся игроку своей команды. До столь жесткой меры на практике 
дело, разумеется, не дошло, но место в составе Мухаметов потерял. Вместо него 
в заявку "Металлурга" вернулся опытный нападающий Максим Карпов, для 
которого этот плей-офф пока что складывается абсолютно провальным образом. 
В свою очередь, "Автомобилист" продолжил сегодня обходиться без одного из 
ключевых форвардов Кертиса Валка, который пропускал и предыдущую встречу. 
В стартовом периоде команды обменялись заброшенными шайбами, которые 
разделило чуть больше минуты. С интервалом в 71 секунду отличились Робин 
Пресс и Степан Хрипунов. Защитник гостей мощно зарядил в верхний угол ворот 
после скидки от Данилы Юрова, открыв счет в матче. Но уже в ответной атаке 
Хрипунов здорово поборолся на чужом пятаке и "доел" отскок после того, как 
предварительно отразивший бросок в исполнении Андрея Обидина голкипер 
"Магнитки" Илья Набоков не удержал шайбу в амуниции. 
Второй период выдался безголевым, хотя голевых моментов у обоих ворот было 
создано предостаточно. В середине отрезка дважды за очень короткий 
временной промежуток мог забивать "Автомобилист", но сначала после броска в 
упор от Егора Алексеева гостей выручил голкипер Набоков, а через несколько 
десятков секунд Брукс Мэйсек не попал под перекладину, бросая в касание с 
ближнего пятака. 
Под занавес же периода в штрафной бокс отправился защитник хозяев Ник 
Эберт. Понимая ценность момента и желая дать дополнительное время для 
отдыха своим лидерам, Разин даже использовал 30-секундный тайм-аут. 
Следующие две минуты "Магнитка" целиком провела в зоне соперника, но 
Евгений Аликин совершил несколько сейвов, сумев помочь выстоять своим 
партнерам. Когда же отбывший удаление Эберт появился на льду, гости 
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продолжили осаду ворот, но и здесь голкипер "Автомобилиста" действовал выше 
всяких похвал. 
Пять недель назад 23-летний нападающий Дмитрий Силантьев дебютировал в 
плей-офф КХЛ, сыграв свой первый матч за карьеру в Кубке Гагарина. На 
протяжении прошлой части карьеры российский форвард много играл в МХЛ и 
ВХЛ, демонстрируя там хорошую статистику, но шанс заиграть на высшем 
уровне получил только в этом сезоне. В регулярном чемпионате дебютант КХЛ 
не хватал звезд с неба, набрав 11 (3+8) очков в 43 матчах. Неплохо для новичка 
лиги, но далеко не выдающийся результат. 
Зато в плей-офф Силантьев начал творить настоящие чудеса. В предыдущих 
девяти матчах хоккеист уже набрал почти такое же количество очков (8), как и в 
43 матчах гладкой части сезона. А в сегодняшнем матче с "Автомобилистом" 
Дмитрий смог еще сильнее улучшить свои показатели, соорудив роскошный и 
важнейший гол в ворота Аликина. Роман Канцеров сделал пас на левый фланг - 
Силантьев продвинулся вперед, красивым финтом убрал Андрея Обидина и с 
кистей засадил шайбу под перекладину. Для Силантьева этот гол стал третьим 
в нынешнем плей-офф. Столько же Дмитрий забил за весь регулярный 
чемпионат. 
В распоряжении хозяев оставалось еще 17,5 минуты на спасение, но все 
ключевые события оказались сосредоточены в концовке основного времени. 
Ровно за пять минут до финальной сирены хозяева получили возможность 
сыграть в большинстве после удаления Валерия Орехова - "Магнитка" очень 
дисциплинированно сыграла в меньшинстве и выстояла - однако на последней 
минуте периоде все-таки пропустила. 
Анатолий Голышев получил пас на ход, выкатился на ворота и бросил в ближний 
угол - Набоков спас. Но атака хозяев продолжилась вторым темпом, Да Коста от 
борта прострелил на пятак - Данил Романцев подставил клюшку и переправил 
шайбу в сетку, восстановив равновесие в счете - 2:2. 
30-летний форвард отличился в третьем матче подряд, при этом второй раз в 
ходе противостояния сумев забить на последней минуте третьего периода. Но, в 
отличие от первого матча серии, теперь его гол в концовке помог 
"Автомобилисту" перевести игру в овертайм. Примечательно, что до начала этой 
серии Романцев сыграл с "Магниткой" 16 матчей за карьеру в КХЛ, в которых не 
сумел набрать ни единого очка. По всей видимости, Данил копил голы на плей-
офф. 
Судьба третьего матча полуфинальной серии плей-офф КХЛ в итоге решилась в 
овертайме, который получился максимально скоротечным. Первыми могли 
забивать хозяева, но Мэйсек с двух попыток не смог переиграть Набокова. Гости 
же свой шанс использовали сполна. 
Героем Магнитогорска сегодня стал тот самый нападающий Карпов, который 
вернулся в состав уральской команды только из-за роковых действий 
Мухаметова позавчера. В овертайме Максим под углом выкатился на ворота и 
сделал идеальный пас в центр, откуда Люк Джонсон в касание бросил точно в 
угол, став автором победной шайбы. Но все в этом эпизоде для партнера сделал 
Карпов. 
"Магнитка" одержала гостевую победу, вернув себе упущенное в предыдущем 
матче преимущество домашнего льда. Подопечные Разина вновь вырвались 
вперед в серии - 2-1. Следующий матч снова состоится в Екатеринбурге.  
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К заголовкам сообщений 

Шикарный хоккей на Урале! "Автомобилист" смог спастись в концовке, но 
в овертайме "Магнитка" была лучше (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 7 апреля 2024) 
Команда Андрея Разина повела в полуфинальной серии Кубка Гагарина - 2-1. 
Третий матч серии "Металлурга" и "Автомобилиста" дал надежду на то, что 
противостояние уральских клубов получится не таким скучным, как это могло 
показаться после двух матчей в Магнитогорске. Достаточно насыщенной сегодня 
получилась уже середина первого периода, когда команды сумели обменяться 
голами. 
Сначала гости, сумевшие провести несколько неплохих позиционных атак, 
сумели воплотить игровое преимущество в шайбу шведского короля ювелирных 
набросов Робина Пресса. А всего через минуту хозяева оперативно ответили 
проходом Андрея Обидина и успешным добиванием от Степана Хрипунова. 
Примечательно, что для "Автомобилиста" этот гол стал только первым, забитым 
в равных составах в этой серии.  
Следующий эмоциональный взрыв случился в КРК "Уралец" только на старте 
третьей двадцатиминутки, когда одно из главных открытий этого плей-офф 
Дмитрий Силантьев шикарно обыграл Обидина и отправил шайбу под 
перекладину, сотворив настоящий шедевр. А ведь в "Магнитке" Разина 
воспитанник зеленоградского хоккея, отыгравший прошлый сезон в "Рязани", 
закрепился только после прохождения просмотра этим летом. 
Получив зыбкое преимущество, магнитогорцы стали играть с большей оглядкой 
на собственные ворота и оборону. "Сталевары" не только встречали 
нападающих соперника откатом "1-4" в средней зоне, но и переводили атаки с 
численным преимуществом в позиционные, грамотно убивая время через 
контроль по периметру. 
Яркой и ударной концовкой "Автомобилист" точно заслужил овертайм. Хозяева 
разбазарили большинство, подаренное Ореховым на 55-й минуте, но 
великолепно сыграли с пустыми воротами и все-таки добились его благодаря 
классной передаче на пятак Стефана Да Косты и подставлению сверкающего в 
этом противостоянии Данила Романцева. Четвертый центр екатеринбуржцев 
долго не мог отличиться этой весной, но в полуфинале его наконец-то прорвало 
так, что он сумел забросить абсолютно в каждом матче серии. 
Вот только эта спасительная шайба на характере никак не отменяет того, что 
итоговая победа "Магнитки" получилась абсолютно по делу. После 
неоднозначного первого периода гости сумели прибавить по ходу встречи и 
смотрелись в атаке отнюдь не менее опасно, чем хозяева. 
Причем победу парням с Южного Урала в дополнительное время принесли 
Максим Карпов и Люк Джонсон - два нападающих, от которых в Магнитогорске 
меньше всего ждали чудес. Первый только этим вечером впервые в этой серии 
вылез из запаса, а второй был заметен в плей-офф лишь благодаря привычно 
сильной игре на точке вбрасывания (61,2%). Кстати, отдавший гениальный 
голевой пас 91-й номер заменил Максима Мухаметова, чье пятиминутное 
удаление стоило команде Разина победы в прошлой встрече. 
И как тут не вспомнить, что в прошлом сезоне команда Заварухина проиграла 
"Металлургу" два домашних овертайма в первом раунде? Причем один из них - 
в седьмом матче. Сегодня гол американского центра наверняка навеял 
"Автомобилисту" неприятные флешбэки. Впрочем, теперь екатеринбуржцы 
выглядят куда более крепкой командой, которая умеет держать удар. Разве кто-
то скажет, что в этой серии победитель ясен?  
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К заголовкам сообщений 

Один из лучших матчей сезона: "Автомобилист" и "Металлург" устроили 
шоу! (Р-Спорт, Москва, 7 апреля 2024) 
"Автомобилист" второй раз проиграл "Металлургу" в полуфинале Кубка Гагарина 
Серия "Металлурга" и "Автомобилиста" в полуфинале Кубка Гагарина довольно 
быстро переродилась из самой скучной во всем в плей-офф КХЛ в 
противостояние со своей историей и богатым на события. Если ход игры 
вспомнить в подробностях довольно проблематично, то, например, второй матч 
стал одним из лучших во всем полуфинале турнира. 
Но третья встреча в рамках уральского дерби... Этот матч в принципе стал 
украшением сезона. 
"Магнитка" сделала выводы из неудачной предыдущей встречи и битву в 
Екатеринбурге начала быстро, мощно и агрессивно, навалившись на ворота 
Евгения Аликина. Спустя 10 минут после стартового вбрасывания подопечные 
Андрея Разина добились своего: Робин Пресс продемонстрировал свой 
фирменный бросок, оставив голкипера "Автомобилиста" не у дел. 
Тем интереснее факт, что после пропущенной шайбы "Автомобилист" тут же 
устремился вперед. Резко нарастив темп, екатеринбуржцам потребовалось 
около минуты, чтобы восстановить статус-кво. Степан Хрипунов быстро 
сориентировался в эпизоде, когда Илья Набоков потерял шайбу из виду, и 
вонзил ее в сетку. 
Второй период по своему сценарию был похож на первый: "Магнитка" владела 
шайбой и чаще бросала по воротам, а игроки "Автомобилиста" копили блокшоты 
один за другим. Кажется, ни одна другая команда плей-офф КХЛ не собирает на 
себе столько блокированных бросков, сколько банда Николая Заварухина. Во 
многом благодаря этой мужественности и самоотверженности екатеринбуржцы 
сохранили отличные шансы на успех при своих трибунах. 
Не теряли они этого даже после гола-шедевра в исполнении Дмитрия 
Силантьева в дебюте третьей 20-минутки. 23-летний форвард "Металлурга" уже 
давно заявил о себе как об одном из главных открытий всего сезона КХЛ, а 
сегодня сотворил удивительную красоту. Силантьев продвинулся вперед с 
левого фланга, финтом перехитрил защитника "Автомобилиста" и аккуратным 
кистевым броском отправил шайбу точно под перекладину. Блеск! 
"Автомобилист" не был бы столь ярким коллективом всего розыгрыша Кубка 
Гагарина, если бы в такой ситуации опустил руки. Игроки екатеринбургского 
клуба натурально не жалели себя и продолжали матч даже после болезненных 
повреждений. Как, например, Анатолий Голышев - один из лидеров "Авто" в этом 
плей-офф получил жесткий удар клюшкой в спину от Валерия Орехова, корчился 
от боли на скамейке, но все равно вернулся на лед. И не зря! 
Анатолий хоть и не попал в протокол, но принял участие в удивительном голе 
"Автомобилиста" в самом конце основного времени матча. Хозяева играли в 
формате "6 на 5". Брукс Мэйсек классно ввел шайбу в чужую зону, перехитрив 
Владислава Еременко и Романа Канцерова, после чего Голышев получил 
отличный шанс отметиться голом. Момент реализовать не удалось, но шайба 
осталась у "Автомобилиста". Стефан Да Коста, Никита Трямкин и Данил 
Романцев буквально затащили ее в ворота "Металлурга", переведя игру в 
овертайм и подарив этому матчу сумасшедшую развязку. 
Как оказалось впоследствии, она - развязка - стала даже более невероятной, чем 
предполагалось. Ожидалось, что "Автомобилист" на фоне психологического 
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подъема после столь яркого камбэка попрет вперед, но "Металлург" замысел 
соперника срубил на корню. С первой же смены гости из Магнитогорска 
организовали суперопасню атаку. чудом не завершившуюся голом. Канцеров 
даже не сразу понял, как шайба после его прохода и броска не оказалась в сетке. 
Впрочем, через несколько мгновений "Магнитка" все же довела начатое до конца. 
Павел Акользин сделал хитрый пас после входа в зону, после чего Максим 
Карпов технично выкатился на ворота. Переигрывать Аликина форвард 
"Металлурга" не стал, а вместо этого отпасовал себе за спину на Люка Джонсона. 
Тому оставалось только бросить в касание, с чем он без проблем справился. 
3:2 (ОТ) - "Металлург" в сумасшедшем матче все-таки вырвал победу у 
"Автомобилиста" и вновь вышел вперед в серии. Продолжится противостояние в 
Екатеринбурге. И теперь искренне интересно, чем оно завершится в итоге. 
Команды наконец-то вспомнили, что дерби в полуфинале Кубка Гагарина - это 
не просто слова.  
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К заголовкам сообщений 

Бросок Джонсона и 34 сейва Набокова: "Металлург" вырвал победу у 
"Автомобилиста" в овертайме полуфинала Кубка Гагарина (RT 
(russian.rt.com), Москва, 7 апреля 2024) 
"Металлург" на выезде обыграл "Автомобилист" в третьем матче полуфинальной 
серии Кубка Гагарина. В середине стартового периода команды обменялись 
голами: на щелчок Робина Пресса добиванием с пятака ответил Степан 
Хрипунов. В начале заключительного отрезка Дмитрий Силантьев опять вывел 
гостей вперед, но за 48 секунд до конца основного времени Данил Романцев спас 
екатеринбуржцев. Однако уже на третьей минуте овертайма точку поставил Люк 
Джонсон. Также очередную яркую встречу провел вратарь магнитогорцев Илья 
Набоков, совершивший 34 сейва. 
 "Автомобилист" в отличие от "Трактора" сумел составить фавориту реальную 
конкуренцию в полуфинале Кубка Гагарина. Уступив на выезде в первом матче, 
во втором он неожиданно оказался сильнеее "Металлурга", забросив три шайбы 
в большинстве, и сравнял счет в серии. 
Далее противостояние переехало в Екатеринбург, и у подопечных Николая 
Заварухина появилась отличная возможность вырваться вперед. Поддержка же 
болельщиков была обеспечена. Все билеты на небольшой "Уралец" были 
раскуплены за полтора часа. А в интернете некоторые перепродавали их за 26 
тысяч рублей. 
Что касается составов, спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ не стал 
дисквалифицировать хоккеистов магнитогорцев Максима Мухаметова и Егора 
Коробкина за грубые нарушения в предыдущей игре и обошелся денежными 
штрафами. Но первый и без того не попал в заявку, а его место занял Максим 
Карпов, в последний раз появлявшийся на льду еще 30 марта. У хозяев же не 
состоялось возвращение Кертиса Волка, хотя Заварухин предполагал, что 
легионер будет готов. 
Старт встречи получился неудачным для "Автомобилиста". Он провел несколько 
атак в дебюте, но затем полностью отдал инициативу оппонентам. Команда 
пыталась искать свой шанс в быстрых встречных выпадах, но чаще всего просто 
выбрасывала шайбу через борт и дарила ее "Металлургу". Гости на этом фоне 
смотрелись коллективом из другого дивизиона. Они действовали на гораздо 
более высоких скоростях и хорошими продольными передачами буквально 
разрезали чужую оборону. Да и стремительные Данила Юров, Роман Канцеров, 
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Даниил Вовченко и другие регулярно пытались ввести снаряд в чужую зону и там 
уже искать партнеров передачами. 
Если бы не Евгений Аликин, интрига могла умереть еще до перерыва. Только в 
стартовом отрезке он совершил 11 сейвов. Особенно запомнилось его спасение, 
когда Карпов замыкал дальнюю штангу, воспользовавшись прострелом справа, 
но голкипер в невероятном шпагате остановил шайбу. И все же на 11-й минуте 
"рыси" закономерно открыли счет. Помогло как раз забегание Юрова. Протащив 
снаряд вперед, форвард оставил его Робину Прессу, за мгновение до того 
выскочившему со скамейки, а тот могучим щелчком не оставил шансов Аликину. 
Тем неожиданнее оказался быстрый ответ екатеринбуржцев. Соперники, 
видимо, расслабившись, зевнули встречную атаку. Дмитрий Силантьев не успел 
помешать Андрею Обидину бросить из правого круга. Илья Набоков не сумел 
зафиксировать шайбу, и ее с пятака отправил в сетку Степан Хрипунов. 
Далее вперед могли выйти обе команды. Например, подключившегося Ника 
Эберта выводили на щелчок с убойной дистанции, но Набоков своевременно 
подставил щиток. Следом Силантьев отдал отменную передачу направо Макару 
Хабарову, однако тот не сумел перехитрить Аликина. 
Во втором периоде преимущество переходило то к одной, то к другой стороне. 
Не успели хоккеисты вернуться на лед, как Никита Михайлис совершил сольный 
проход по левому флангу, сместился в центр и бросил. Вратарь поймал шайбу 
ловушкой. Затем он же справился с выстрелом Игоря Гераськина после 
выигранного вбрасывания. 
А на 25-й минуте первое удаление заработал "Автомобилист", когда Сергей 
Зборовский толкнул Силантьева на борт. Магнитогорцы в целом провели 
большинство не лучшим образом, но на 17 секунд едва не остались впятером 
против троих визави. Рефери не стал удалять Никиту Трямкина за удар по рукам 
Михайлису. 
Следом нарушение правил допустил уже Гераськин. И хозяева вполне могли 
отличиться в неравных составах. Чего стоит хотя бы эпизод, когда Анатолий 
Голышев выкатился из-за ворот практически на пятак и бросил, но Набоков 
своевременно свел щитки. А чуть ранее он парировал дальний выстрел Джесси 
Блэкера. 
Пусть реализовать большинство не удалось, екатеринбуржцы почувствовали 
уверенность в себе и активнее пошли вперед. Лишь чудом не забил Егор 
Алексеев. Он красиво финтом обыграл Артема Минулина в правом круге, однако 
не смог перехитрить Набокова. А Бркус Мэйсек из убойной позиции отправил 
снарял выше. 
Незадолго до перерыва преимущество перешло уже к гостям. Они накатывали 
одну атаку за другой, не позволяя соперникам смениться. В итоге у уставшего 
Эберта сдали нервы и он ударил по рукам Юрова. Казалось, "рыси" все же 
огорчат Аликина. Но подопечные Заварухина встали стеной и каким-то чудом 
отбились. 
Однако на 43-й минуте дружина Разина все же отличилась. И просто 
великолепным голом отметился Силантьев, еще недавно выступавший в ВХЛ. 
Нападающий, воспользовавшись скидкой Канцерова, красиво убрал защитника 
и элегентно отправил шайбу точно в ближнюю девятку над плечом Аликина. 
"Автомобилист" такое развитие событий сбило с толку. У команды мало что 
получалось впереди. А если даже удавалось довести дело до щелчков, 
блестяще на последнем рубеже действовал Набоков. При этом нельзя сказать, 
что партнеры, как в случае с Даниилом Исаевым в "Локомотиве", не позволяли 
создавать моменты, но Илья действовал не по возрасту уверенно и 
хладнокровно. 



 

 

Да и магнитогорцы пользовались возможностью и постоянно находили 
свободные зоны на чужой половине. Если бы им сопутствовало везение, встреча 
могла бы закончиться в основное время. Например, Аликин щитком парировал 
выстрел Павла Акользина из левого круга. 
Но постепенно давление екатеринбуржцев возрастало. А ровно за пять минут до 
конца основного времени им невольно помог Орехов, ударивший клюшкой по 
ребрам Голышева. Судья поначалу не зафиксировал фол, но, посоветовавшись 
с коллегами, изменил решение. "Металлург" отбился, хотя оппоненты упустили 
несколько шансов. Причем один из них имел вернувшийся на лед Голышев. 
После передачи партнера он бросал из правого круга в ближний угол наверняка, 
но Набоков успел переместиться. 
Хозяева не опустили рук и за две минуты до сирены уже в равных составах сняли 
вратаря. В итоге данный ход сработал. Набоков не позволил Голышеву 
реализовать выход один на один, но "Автомобилист" продолжил штурм и 
добился своего. Данил Романцев, воспользовавшись прострелом от Трямкина, 
переправил шайбу в сетку. 
В итоге овертайм продлился совсем недолго. В первой же атаке Канцеров 
выскочил на чужие ворота, но с близкой дистанции чудом зарядил выше. В ответ 
Набоков парировал две попытки в исполнении Мэйсека. Точку же поставил Люк 
Джонсон, не забивавший в плей-офф с 17 марта. Карпов завез шайбу в чужую 
зону, развернулся и отдал пас на набегавшего американца, и тот не оставил 
шансов вратарю. 
"Это была отличная игра моих партнеров, Карпова и Акользина. Они прекрасно 
все сделали, а мне оставалось только оказаться в правильной точке. Павел 
сделал все, а я уже ждал передачу от Максима и реализовал момент. Конечно, 
было обидно пропускать незадолго до конца основного времени, но в целом мы 
действовали хорошо. На овертайм просто собрались", - отметил автор победной 
шайбы. 
Таким образом, "Металлург", дважды позволив "Автомобилисту" отыграться, все 
же вырвал победу на выезде и снова повел в серии. Следующий матч состоится 
уже 9 апреля. 

https://russian.rt.com/sport/article/1296674-metallurg-avtomobilist-kubok-gagarina-
overtaim 

К заголовкам сообщений 

Анатолий Голышев: "Мне попали по ребру. Похожую травму я уже 
получал" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 апреля 2024) 
Форвард " Автомобилиста " Анатолий Голышев после матча плей‑офф КХЛ с 
"Металлургом" рассказал "Матч ТВ", что получил в игре небольшое повреждение 
и в ближайшее время поедет на МРТ. 
Третий матч полуфинальной серии Кубка Гагарина завершился победой 
"Металлурга" в овертайме (3:2). На 56‑й минуте защитник "Металлурга" Валерий 
Орехов получил двухминутный штраф за то, что толкнул клюшкой в спину 
Голышева. 
 - Мы волновались за вас, когда в концовке третьего периода вы упали после 
того, как игрок "Металлурга" ударил вас клюшкой. Что там было?  
 - Попали по ребру. У меня уже была похожая травма, когда играли с 
"Авангардом" в плей‑офф. Я там очень долго восстанавливался. Теперь 
выступаю в защитной амуниции. А попали в то место... Мы сейчас с докторами 
обсуждали, завтра поеду на МРТ, сегодня у нас ничего не работает. Надеюсь, 
там без сильных последствий. Но на самом деле, побаливает. Неприятное 
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попадание, там такая точка болевая. Но что тут поделаешь? Такие матчи будут. 
Боль надо терпеть, работая дальше. 
 - Вдохновило, что Данил Романцев после заработанного вами удаления забил 
гол, переведя игру в овертайм?  
 - Да, конечно. У нас Данька забивает уже в трех матчах подряд на последних 
минутах. Его можно вообще 13‑м форвардом одевать, в концовке выпускать, да 
и все. 
Хорошо, что сравняли счет. К сожалению, пропустили. Но это хоккей, так бывает. 
Забываем это поражение. Завтра новый день, а послезавтра - новая игра. 
Готовимся, - сказал Голышев в интервью "Матч ТВ". 
"Металлург" ведет в серии до четырех побед со счетом 2-1. Четвертый матч 
состоится 9 апреля в Екатеринбурге. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2039515_Anatolij_Golyshev_Mne_popali_
po_rebru_Pohozhuju_travmu_ja_uzhe_poluchal 

К заголовкам сообщений 

"Важнейшая часть команды". Легионер "Металлурга" - о вернувшемся в 
состав Карпове (Чемпионат.com, Москва, 7 апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" Люк Джонсон после победы (3:2 ОТ) над 
"Автомобилистом" в третьем матче полуфинальной серии Кубка Гагарина 
высказался о возвращении в состав своего одноклубника Максима Карпова. 
"Возвращение Карпова придало энергии четвертому звену? Карп вошел в эту 
игру на кураже, он провел прекрасный матч, у него были отличные моменты и он 
классно сыграл в самой концовке. Он важнейшая часть нашей игры, выходит на 
лед во всех ситуациях, он улучшает нас. Повторюсь: он очень, очень важен для 
"Металлурга", - сказал Джонсон в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Родионом Власовым. 
Напомним, Карпов пропустил первые две встречи серии с "Автомобилистом". 
Вернувшись в состав в третьей игре, нападающий сумел помочь своей команде 
одержать победу, отдав голевой пас Джонсону в овертайме. Теперь "Металлург" 
ведет в серии - 2-1. Следующий матч состоится 9 апреля в Екатеринбурге. 

https://www.championat.com/hockey/news-5503512-vazhnejshaya-chast-komandy-
legioner-metallurga-o-vernuvshemsya-v-sostav-karpove.html 

К заголовкам сообщений 

Разин: "Заслуженно победили "Автомобилист" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 7 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал победу над 
"Автомобилистом" (3:2 ОТ) в третьем матче полуфинальной серии Кубка 
Гагарина. 
" Считаю, что мы заслуженно победили, были лучше в движении. Все могло 
перевернуться в концовке игры, но ребята молодцы, вышли заряженными на 
овертайм. В самом начале Ромка Канцеров мог забить. Максим Карпов - 
мастеровитый игрок, серия с "Автомобилистом" не такая быстрая и динамичная, 
как со "Спартаком", там скорости были запредельные. Здесь Макс влился в эти 
скорости. "Автомобилист" - лучшая команда сезона по убиванию большинства, 
ничего удивительного, что он хорошо играет в меньшинстве. Лучше не забить в 
большинстве и победить". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-metallurga-andrey-razin-
kommentariy-o-pobede-nad-avtomobilistom-2198471/ 
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К заголовкам сообщений 

Андрей Разин: "Я не собираюсь сейчас мстить клубу, который меня 
уволил" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после третьего матча серии 
плей‑офф КХЛ с "Автомобилистом" заявил, что у него нет реваншистских 
настроений по отношению к своему бывшему клубу. 
"Металлург" выиграл в гостях третий матч серии третьего раунда плей‑офф 
Кубка Гагарина против "Автомобилиста" в овертайме (3:2 ОТ). Команда из 
Магнитогорска ведет в серии до четырех побед со счетом 2-1. 
 - Я считаю, что мы заслуженно победили. Лучше были в движении, создавали 
больше моментов. К сожалению, все могло перевернуться из‑за гола в концовке 
матча. Но ребята молодцы, вышли заряженными на овертайм. В самом начале 
там Ромка Канцеров мог забивать, у него был стопроцентный момент. Но второй 
мы реализовали. 
 - Вы согласитесь с тем, что Максим Карпов, когда вернулся из запаса, дал 
энергии четвертому звену?  
 - Я уже говорил, что Максим - мастеровитый игрок. И серия с "Автомобилистом" 
не такая быстрая и динамичная, как было со "Спартаком", где скорости были 
запредельные. Я думаю, что Макс в эти сегодняшние скорости сегодня влился. 
 - Что вы говорили команде в овертайме?  
 - У нас уже были такие ситуации. В серии с "Амуром" в шестом матче мы 
пропустили в концовке, но победили на старте овертайма. Ребята знают, что 
делать. Особо я ничего не говорил. 
 - Почему в этой серии вы не можете забить в большинстве?  
 - Во‑первых, "Автомобилист" по итогам сезона стал первым в лиге по убиванию 
времени в меньшинстве. Ничего удивительного, они хорошо играют в этом 
компоненте. Не скажу, что мы сегодня плохо разыгрывали, были стопроцентные 
моменты. В одном большинстве мы вообще Никиту Трямкина, можно сказать, 
убили в функциональном плане. У них две минуты оборонялась четверка. Но 
знаете, лучше не забивать в большинстве, при это выиграть матч, чем наоборот. 
 - Матчи с "Автомобилистом" для вас принципиальные. Это возрастает в 
плей‑офф?  
 - Как вы думаете, почему для меня эти игры принципиальные? Сейчас идет 
полуфинал. Нет речи о том, чтобы отомстить клубу, который меня уволил. 
Концентрация только на том, чтобы просто выйти в финал. На этом пути мне 
неважно, кого обыгрывать, - передает слова Разина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2039451_Andrej_Razin_Ja_ne_sobirajus_
sejchas_mstit_klubu_kotoryj_mena_uvolil 

К заголовкам сообщений 

Буцаев может возглавить "Сибирь" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 7 апреля 2024) 
По информации "СЭ", "Сибирь" рассматривает Вячеслава Буцаева на пост 
главного тренера клуба. 
Ранее специалист работал с ЦСКА, "Сочи", "Нефтехимиком" и "Витязем". 
5 апреля "Сибирь" сообщила, что тренер Анвар Гатиятулин отказался подписать 
контракт с клубом. 
В этом сезоне "Сибирь" не смогла выйти в плей-офф КХЛ, заняв 10-е место в 
Восточной конференции.  
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bucaev-mozhet-vozglavit-sibir-
2198422/ 

К заголовкам сообщений 

Звягин заработает 75 миллионов рублей в "Авангарде" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 7 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", главный тренер Сергей Звягин по новому контракту с 
"Авангардом" заработает 75 миллионов рублей за два года. 
Звягин работает в тренерском штабе омского клуба с 2018 года. 19 марта 
специалист стал исполняющим обязанности главного тренера команды после 
отставки Михаила Кравца. 
1 апреля "Авангард" объявил о заключении полноценного контракта 53-летним 
Звягиным до конца сезона-2025/26.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zvyagin-zarabotaet-75-millionov-
rubley-v-avangarde-2198344/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Играл в США и Германии, опыта тренера нет - кто возглавил хоккейный 
"Авангард" (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 7 апреля 2024) 
Сергей Звягин был надежным голкипером, а с 2018 года отвечал за вратарей 
омского клуба 
Одно из самых громких событий в плей-офф Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) сезона 2023/24 - отставка главного тренера омского "Авангарда" Михаила 
Кравца по ходу серии с ярославским "Локомотивом" после крупного домашнего 
поражения (0:7). Исполнять обязанности Кравца стал Сергей Звягин, который не 
имел опыта самостоятельной работы с командой КХЛ. Звягин не прошел 
"Локомотив", но удержал "Авангард" в серии (команда ехала на первый поединок 
в Ярославль, уступая 0-2), которая продлилась максимальные семь матчей (4-3). 
1 апреля "Авангард" утвердил Звягина новым главным тренером, контракт 
рассчитан на два года. Согласно данным Metaratings, по новому соглашению 
Звягин в сезоне 2024/25 заработает в "Авангарде" около 30 млн руб. "Ведомости. 
Спорт" выяснил, чем известен Звягин и каковы его перспективы в "Авангарде".  
Нож в спину 
Кравец возглавил "Авангард" в ноябре 2022 г., сменив на этом посту ветерана 
клуба Дмитрия Рябыкина: при нем омичи выдали серию из 10 поражений в 16 
матчах. До этого в КХЛ Кравец возглавлял подмосковный "Витязь" и хабаровский 
"Амур". С 2008 по 2014 гг. Кравец работал в системе петербургского СКА. В 
феврале 2024 г. во время очного матча СКА и "Авангарда" в Омске (9:5 в пользу 
хозяев льда) форвард Никита Холодилин провел силовой прием против 
нападающего СКА Сергея Толчинского, в результате чего тот ударился о борт и 
получил повреждение. После матча главный тренер петербуржцев Роман 
Ротенберг заявил, что Кравец дал Холодилину указание "убить" Толчинского и 
делал так раньше, когда трудился в СКА. Кравец назвал эти слова выдумкой. 
Позднее "Авангард" даже направил в СКА письмо, в котором призвал Ротенберга 
извиниться.  
В первом сезоне при Кравце "Авангард" в розыгрыше Кубка Гагарина дошел до 
финала Восточной конференции, уступив казанскому "Ак Барсу" (1-4 в серии). По 
итогам регулярного сезона 2023/24 "Авангард" занял второе место в турнирной 
таблице Восточной конференции, побив клубный рекорд по заброшенным 
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шайбам (211 против 188). В первом раунде плей-офф команда уверенно прошла 
тольяттинскую "Ладу" (4-1 в серии).  
"Очень переживал из-за того, что не получил шанс исправить ситуацию. Для 
меня это нож в спину, - признался Кравец в разговоре с обозревателем "Матч 
ТВ" Павлом Лысенковым. - Столько пройти, столько вместе быть - и оказалось, 
что самым главным виновником одного поражения стал я. Для меня это тоже 
было неприятно. Как-то нелогично и непонятно. Самое обидное, что я не смог 
ничего исправить. И даже после тех 0:7 в раздевалке ребятам ничего такого не 
сказал. Я верил, что они сами все понимают". 
В том же интервью Кравец подчеркнул, что он был на грани увольнения из 
"Авангарда" еще в прошлом плей-офф. "После первой игры серии с "Сибирью" 
(1:2 в овертайме в Омске) меня тоже хотели выгнать. Вступился генеральный 
менеджер Рашид Хабибулин, и мы в итоге добрались до бронзовых медалей. Я 
бы с удовольствием пошел работать в любую команду. В 2023-м у меня было 
предложение от "Куньлуня". Я не жалею, что выбрал "Авангард". Для меня это 
было очень важно, я хотел добиться хорошего результата вместе с клубом, что 
мы и сделали в "регулярке". То, что произошло потом, я по-человечески не 
понимаю". 
Источник "Ведомости. Спорта", близкий к "Авангарду", рассказал, что конфликта 
между тренером и руководством не было. "У Кравца был контракт до конца 
сезона, обсудить будущее хотели после плей-офф. Он держал раздевалку под 
контролем, игроки его уважали. Поражение от "Локомотива" было воспринято 
очень болезненно, поэтому решение о поспешном расставание приняли на 
эмоциях. В прессе проходили сообщения, что якобы Звягин уже полгода 
подсиживал Кравца и просто ждал удобного момента напомнить о себе. Чушь 
это все. Просто так сложилось. Звягин был хорошо погружен в дела команды, его 
знали и он отлично себя проявил против опытного тренера Игоря Никитина из 
"Локомотива". В него поверили". 
Идущий напролом 
Сергею Звягину 53 года, он воспитанник школы московского ЦСКА. В 1993 г. 
Звягин был одним из вратарей уникальной команды "Русские пингвины" - 
совместного предприятия ЦСКА и клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Питтсбург Пингвинз". В начале 90-х ЦСКА мог прекратить существование из-за 
недостатка финансирования. От вымирания команду спас американский 
предприниматель и кинопродюсер, тогдашний владелец "Питтсбурга" Ховард 
Болдуин.  
Американцы видели в российском рынке и конкретно в ЦСКА перспективу. 
"Русские пингвины" должны были стать иностранным фарм-клубом "Пингвинз", 
лучшие хоккеисты которого могли бы пробовать свои силы в основной команде. 
Болдуин с соинвесторами создал компанию, которой стал принадлежать 
столичный клуб. По законодательству РФ, 50% этой фирмы владели 
американцы, а другой половиной - тренер Виктор Тихонов и генеральный 
менеджер ЦСКА Валерий Гущин. Проект просуществовал только сезон 1993/94, 
а затем закрылся - из-за растущего в России влияния криминальных структур.  
Звягин не стал оставаться на родине и поехал в Северную Америку, где успел 
поиграть за несколько клубов Объединенной хоккейной лиги (UHL). Если 
проводить аналогии с российским футболом, то она являлась чем-то вроде 
Первого дивизиона. В сезоне 1996/97 Звягин в составе команды "Куод Сити 
Мэллардс" отбил 85% бросков по своим воротам и был признан лучшим 
вратарем UHL. С 1999 по 2000 гг. Звягин выступал в Германии (за "Нордхорн" и 
"Крокодайлс Гамбург"), оставив хорошее впечатление. В местной прессе он 
получил прозвище "Идущий напролом" за агрессивную манеру игры клюшкой.  



 

 

"Звягин показывал себя как человек, который в будущем обязательно будет 
руководить другими, - сказал "Ведомости. Спорту" Рон Забитцер, работавший 
тренером вратарей в "Нордхорне". - Он постоянно объяснял молодым вратарям 
упражнения на тренировках и даже подменял меня в случае необходимости. Его 
стиль - это эмоции, он всегда стремился расшевелить хоккеистов и заставлял их 
выкладываться без остатка. Звягин говорил, что без определенной 
эмоциональной подпитки ни одно действие в хоккее невозможно сделать верно".  
Рон добавил, что Звягин был открыт к диалогу и никогда не считал свое мнение 
единственно верным. "Не стеснялся постоянно спрашивать. Он был сильно 
вовлечен в общий рабочий процесс: вникал в большинство, в аспекты работы с 
защитниками, в нюансы действий в неравных составах. Накопил определенный 
опыт. А еще Сергей запомнился тем, что никогда не молчал, если ему что-то не 
нравилось. Он выражал свои требования корректно и считал, что молчание 
всегда оборачивается проблемами на тренировках и в матчах".  
С 2002 по 2010 гг. Звягин защищал ворота российских клубов - подмосковного 
"Витязя", нижегородского "Торпедо", ярославского "Локомотива", нижнекамского 
"Нефтехимика" и "Динамо". С москвичами голкипер в 2006 г. стал обладателем 
Кубка европейских чемпионов, а со сборной годом ранее взял бронзу чемпионата 
мира в Австрии. Игровую карьеру Сергей закончил в США, а тренером вратарей 
впервые устроился работать в астанинский "Барыс" в 2012 г. В "Авангард" Звягин 
пришел в 2018-м, когда командой руководил Боб Хартли.  
"Тренер по вратарям и главный тренер - разные позиции. Пусть Звягин и давно 
работал в системе клуба, - сказал РИА Новости двукратный олимпийский 
чемпион Александр Кожевников. - Но руководство лучше знает, судя по всему. 
Дай бог, чтобы Звягину хватило характера и амбиций, чтобы сработаться с таким 
составом".  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/04/07/1030342-sergei-zvyagin-
trener-avangarda-detali 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук отреагировал на информацию о возможном назначении в 
"Спартак" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 апреля 2024) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук не стал комментировать "СЭ" 
информацию о возможном завершении карьеры и последующим назначением 
генменеджером красно-белых. 
"Нет [не стану отвечать]. Я знаю ваш вопрос", - сказал Ковальчук "СЭ". 
По информации "СЭ", красно-белые рассматривают возможность предложить 
хоккеисту должность, которую он занимал в сборной России во время 
Олимпиады-2022 в Пекине. 
В сезоне КХЛ-2023/24 40-летний Ковальчук провел за красно-белых 25 матчей и 
набрал 8 (4+4) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-otreagiroval-na-informaciyu-
o-vozmozhnom-naznachenii-v-spartak-2198388/ 

Похожие сообщения (6): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 7 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 апреля 2024 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 7 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/04/07/1030342-sergei-zvyagin-trener-avangarda-detali
https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/04/07/1030342-sergei-zvyagin-trener-avangarda-detali
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-otreagiroval-na-informaciyu-o-vozmozhnom-naznachenii-v-spartak-2198388/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-otreagiroval-na-informaciyu-o-vozmozhnom-naznachenii-v-spartak-2198388/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/napadayushhij-ilya-kovalchuk-mozhet-zavershit-kareru-i-stat-genmenedzherom-spartaka
https://allhockey.ru/news/show/513732-Istochnik_Koval_chuk_mozhet_stat_genmenedzherom_Spartaka
https://www.sports.ru/hockey/1115977575-kovalchuk-mozhet-stat-genmenedzherom-spartaka-klub-rassmatrivaet-vozmo.html
https://www.hockey-world.net/khl/291131-istochnik-kovalchuk-mozhet-stat-genmenedzherom-spartaka


 

 

Ковальчук отреагировал на информацию о возможном назначении в 
"Спартак" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 апреля 2024) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук не стал комментировать "СЭ" 
информацию о возможном завершении карьеры и последующим назначением 
генменеджером красно-белых. 
"Нет [не стану отвечать]. Я знаю ваш вопрос", - сказал Ковальчук "СЭ". 
По информации "СЭ", красно-белые рассматривают возможность предложить 
хоккеисту должность, которую он занимал в сборной России во время 
Олимпиады-2022 в Пекине. 
В сезоне КХЛ-2023/24 40-летний Ковальчук провел за красно-белых 25 матчей и 
набрал 8 (4+4) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-otreagiroval-na-informaciyu-
o-vozmozhnom-naznachenii-v-spartak-2198388/ 

К заголовкам сообщений 

Артем Каркоцкий: одна из самых главных задач - это прогресс молодых 
хоккеистов, чтобы они играли на ведущих ролях. Я считаю, что с этой 
задачей мы справились (Федерация хоккея Республики Беларусь 
(hockey.by), Минск, 7 апреля 2024) 
Генеральный директор минского "Динамо" - о молодежке, селекции и 
Квартальнове.  
- Сейчас у нас одна из главных задач - это молодежка, которая, мы видели, 
прогрессировала в этом году и провела сезон довольно успешно. Вадим Мороз, 
Даниил Сотишвили, Сергей Кузнецов стали намного увереннее. Дебютировали в 
лиге молодые игроки, первый раз на лед КХЛ вышли Егор Бориков, Даниил 
Липский, Никита Жихарев, Иван Секерин, может, из-за травмы он не смог себя 
проявить в полной мере, но, надеюсь, у него все еще впереди. Липский и Бориков 
еще недавно играли в МХЛ и уже в этом сезоне смогли зарекомендовать себя и 
попасть в основной состав, стать полноценными игроками, получая много 
времени на льду и забрасывая шайбы. Одна из самых главных задач - это 
прогресс молодых хоккеистов, чтобы они играли на ведущих ролях. Я считаю, 
что с этой задачей мы справились.  
- Перед сезоном были ощущения, что можем сыграть лучше.  
- Скажу так, команда относительно новая, здесь много разных игроков, поэтому 
потребовалось время, чтобы ребята сыгрались. Ко всему прочему у нас новый 
тренер, из-за этого сезон в каких-то моментах получился не совсем ровным, как 
нам хотелось. Но, если подводить итоги по спортивному результату, то, конечно 
же, считаю, что сделали все, что могли. Все видели, что команда отдавалась 
полностью.  
- Довольны ли вы селекцией в прошлом сезоне?  
- В целом, конечно же, были ошибки, какие-то комплексные моменты: кто-то не в 
оптимальной форме приезжал, кто-то не адаптировался к Лиге. Тот же Бретт 
Ричи сыграл пару матчей и получил травму. Такое бывает, это нормальный 
процесс.  
 Сейчас у нас на контрактах 26 игроков, еще 20 подписанных хоккеистов в 
возрасте до 21 года.  
- Насколько удается находить точки соприкосновения с Дмитрием 
Квартальновым?  
- Мы уже подчеркнули, что у нас такая ситуация, которой никогда не было ранее 
- это много игроков, которые у нас уже подписаны. С Дмитрием Вячеславовичем 
мы еще не подвели такого основательного итога по сезону. Это разговор не 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-otreagiroval-na-informaciyu-o-vozmozhnom-naznachenii-v-spartak-2198388/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kovalchuk-otreagiroval-na-informaciyu-o-vozmozhnom-naznachenii-v-spartak-2198388/


 

 

одного дня, не одного часа и это такой доскональный анализ: мы должны 
посмотреть, что у нас получилось, что не сумели сделать - чтобы потом прийти к 
какому-нибудь общему знаменателю и понимать, куда мы будем двигаться, и 
начать это движение, глядя в одну сторону с тренерским штабом. Пока эти итоги 
не подведены, но в скором времени мы придем к направлению, в котором 
планируем двигаться дальше. Конечно, мы сразу же об этом объявим, и все 
болельщики узнают эти новости.  

https://hockey.by/news/intervyu/news291243.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" не будет играть в хоккей Хартли, "Локомотив" - сверхлюди. 
Большое интервью спортивного директора "ястребов" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 8 апреля 2024) 
Поговорили с менеджером омского клуба Евгением Забугой.  
Омич Евгений Забуга - человек, который за десять лет прошел путь от простого 
юриста до спортивного директора родного "Авангарда". К 37 годам молодой 
специалист успел поиграть за сборную России по флорболу, получить степень 
кандидата юридических наук, сделать серьезное имя в адвокатской среде и 
получить в хоккейном мире неофициальный статус одного из самых 
перспективных менеджеров КХЛ. Теперь именно он в тандеме с Антоном 
Курьяновым отвечает за хоккейные операции и селекцию "ястребов".  
- Многие восприняли в штыки ваши слова на итоговой пресс-конференции, что 
"Авангард" должен был играть в плей-офф с "Амуром" и "Спартаком" и проходить 
их. Откуда такая уверенность, что с этими соперниками было бы удобнее, чем с 
"Ладой" и "Локомотивом"?  
 - Применять слово "удобные" не совсем правильно. Мы все прекрасно знаем, 
что "Авангард" - команда играющая. Нам гораздо проще играть в достаточно 
открытый атакующий хоккей. Преподнес слова с этой позиции.  
Вы сами видели два первых матча против "Локомотива". Было ощущение, что 
хорошие качественные пловцы каждый раз натыкались на волнорезы на, 
казалось бы, первоначально открытых дорожках. Это потребовало перестроения 
тактического рисунка и несвойственных действий в исполнении наших ключевых 
игроков - Владимира Ткачева, Рида Буше и других парней из верхних звеньев.  
Если бы мы встретились со "Спартаком", то, скорее всего, увидели бы 
интересный комбинационный открытый хоккей. Тем более что по матчам в 
регулярке у нас был счет 1-1, причем каждая команда добилась гостевой победы. 
Противостояние двух фактически лучших троек чемпионата было бы 
украшением плей-офф.  
Никто не говорит, что "Спартак" - легкий соперник. Да и "Амур" - не проходная 
команда. Ни в коем случае. При тех же перелетах на Дальний Восток мы бы 
столкнулись со спецификой местного часового пояса, а резкая смена времени 
никому не идет на пользу. Но у нас был удачный опыт матчей с "Амуром" в 
регулярном чемпионате - мы прошли дальневосточный выезд со стопроцентным 
результатом. С точки зрения нашей игровой модели мы могли бы сыграть с этими 
командами более продуктивно.  
Несмотря на счет 4-1, серия с "Ладой" тоже получилась достаточно сложной. Вы 
помните, как сложно в физическом плане нам было в первых матчах. Мы попали 
на достаточно жесткую команду, которая умеет подстраиваться под соперника. 
Слава богу, что все остались живы-здоровы и никто не получил травму.  
Плей-офф у нас получился коротким и энергозатратным. В обеих сериях 
"Авангарду" пришлось противостоять габаритным, физически крепким 

https://hockey.by/news/intervyu/news291243.html


 

 

соперникам, которые выматывали наше мастеровитое нападение. Видел, как 
ребятам было непросто после каждого матча. Мы не имеем права упрекнуть кого-
то. Каждый бился настолько, насколько ему позволяло мастерство и 
функциональная подготовка. "Локомотив" оказался более адаптирован под 
разрушение наших схем.  
 - Было ощущение, что "Локомотив" - это машина, которая по чистой скорости 
даст фору любой команде лиги?  
 - Смотрел вживую каждый матч - казалось, что мы играем против сверхлюдей с 
точки зрения функциональных человеческих способностей. "Локомотив" 
действовал настолько ровно и без каких-либо спадов, насколько это возможно. 
Вы правильно говорите: "Авангард" будто бы столкнулся с хорошо отлаженным 
механизмом, который не сбавляет своих оборотов и постоянно действует в 
одном темпе.  
Еще обратил внимание на то, как дисциплинированно каждый из хоккеистов 
"Локомотива" подходил к игре. Когда возникали какие-то стычки у ворот и 
моменты, которые в рядовом матче регулярки могли привести к потасовкам, они 
отказывались от конфликтов и банального общения с нашими хоккеистами.  
Это действительно хорошо обученная и четко понимающая свои задачи армия. 
Конечно, все это можно поставить в заслугу Игорю Валерьевичу Никитину, 
который ее создал.  
- На предсезонном турнире в Сочи показалось, что без Ткачева, ударного первого 
звена и внятного большинства "Авангард" близок к превращению в максимально 
рабочую бегущую команду.  
 - Это было вызвано отсутствием первой пятерки. Надо вспомнить тот состав: 
там было много молодых хоккеистов, которые получили первый шанс в 
полноценном цикле работы с основой.  
Да, действительно, по тому времени можно было сделать такой вывод. Однако 
не забываем, что это все-таки летний хоккей, и против нас выходили команды, 
показывавшие плюс-минус аналогичную игру.  
Плюс тогда мы столкнулись с первой пробой совершенно новой команды. 
Наверное, у нас не было ресурса играть во что-то кружевное. После точечных 
усилений, подписаний Ткачева и Спунера мы вернулись к своим прежним 
лекалам - к красивому атакующему хоккею.  
 - Согласны с тезисом, что омский болельщик отторгает закрытый и системный 
хоккей?  
 - У нас искушенный болельщик в хоккейном плане. Его не обманешь. Люди 
приходят за зрелищем и хотят видеть наших мастеров. Поэтому упор при 
комплектовании делается на ребят, которые дают шоу, - это никакой не секрет.  
Сейчас сложно говорить, принял бы омский болельщик оборонительный хоккей, 
потому что нам не с чем сравнивать. Иной стиль хоккея у "Авангарда" был в 
другой локации, когда команда уезжала в Балашиху. Там аудитория принимала 
его достаточно позитивно. В Омске же до прошлого сезона хоккея не было более 
четырех лет.  
Местный болельщик истосковался по хоккею. Первоначально "Авангард" 
приняли бы любым. Но если говорить про наш сегодняшний хоккей - это то, что 
хотят видеть наши зрители. Поэтому мы очень дорожим мастерами и желаем 
видеть их на длинных контрактах. Хоккейные личности всегда ценились в Омске. 
Спортсменов, которые были лидерами "Авангарда" девяностых и нулевых, до 
сих пор боготворят. Мы обязаны продолжать эти традиции.  
Давайте будем честны: в отличие от Москвы и Центральной России в Омске 
гораздо меньше зрелища. Если в столице человек может выбирать между 
футболом, хоккеем, баскетболом и другими видами спорта, то в нашем городе 



 

 

единственная религия - это хоккей. Люди считают важным попасть на арену и 
поддержать команду, и им хочется видеть в этом большом театре красивые 
постановки.  
 - Можно ли сказать, что сейчас "Авангард" попал в некую зависимость от 
наследия Боба Хартли, аналогичную той, что была после Раймо Сумманена? 
Многие болельщики воспринимают возвращение к системе канадца как некую 
панацею, которая поможет в любой стрессовой ситуации.  
 - Ответ на этот вопрос лежит в коллективном сознании русского народа - у нас 
есть традиции создавать кумира и тиражировать его в каждой сложной ситуации. 
Тренер, который за четыре сезона принес долгожданное чемпионство и еще 
один раз остановился в шаге от Кубка, вызывает только положительные эмоции.  
Омский болельщик вживую хоккей Хартли практически не видел. Второй момент 
- эта эйфория была в совершенно другой психологической ситуации, когда 
команда оказалась вдали от дома, а в Омске царила неопределенность. 
Наверное, весь контекст был вызван совокупностью обстоятельств.  
Сегодня все по-другому. У нас нет московской локации, и существуют 
геополитические вопросы на повестке дня. Антон Курьянов правильно говорит: 
"Да, это была красивая страница в истории омского хоккея. Но на сегодняшний 
день она перевернута".  
Меня очень смущает текущая ситуация, при которой все отождествляют Сергея 
Звягина с Хартли. Не бывает двух абсолютно одинаковых людей. Хотя это две 
личности, которые прекрасно понимают хоккей и очень глубоко разбираются в 
нюансах. Однако это разные люди.  
У нас есть полная убежденность, что современный "Авангард" не будет играть в 
хоккей Хартли. Он будет играть в хоккей Звягина - это будет упор на 
дисциплинированный, но в то же время красивый атакующий стиль. Период 
романтики относительно Боба уже наконец-то должен закончиться. Мы 
находимся на новом этапе развития и должны его принять.  
 - Был ли у клуба шорт-лист кандидатов на пост главного тренера или сразу же 
понимали, что в следующий сезон идете со Звягиным?  
 - Шорт-лист был и формировался сразу же после того, как произошла смена 
главного тренера. Если бы мы с Антоном Алексеевичем принесли бы 
руководству лист с одной единственной кандидатурой в лице Сергея 
Евгеньевича, то нас бы просто не поняли. Всегда нужно рассматривать и 
обсуждать разные варианты.  
Наш список состоял примерно из восьми специалистов - все они были 
североамериканцами. Двое из них имеют опыт работы главным тренером 
команды НХЛ. Один буквально в этом сезоне закончил работу в лиге. Еще один 
кандидат имел, помимо тренерского, опыт работы генеральным менеджером 
клуба НХЛ. Остальные прошли через АХЛ в тех или иных ипостасях. Однако при 
совместном обсуждении выделили для себя сразу несколько критериев.  
Первый - что новый человек может нам привнести. Каждый североамериканский 
тренер, приезжая в Россию, имеет какую-то свою собственную мотивацию. Как 
правило, те, у кого есть опыт работы в НХЛ, уже возрастные специалисты, 
которые зачастую видят КХЛ как финиш своей карьеры. И это первый минус, 
который можно назвать.  
Второй момент - каждый специалист наверняка захочет привезти с собой 
определенный пул помощников, что может нарушить баланс в уже имеющемся 
штабе.  
Третий момент - в "Авангарде" задан достаточно высокий стандарт 
североамериканского тренера. Тот же Хартли - это тренер, который выигрывал 



 

 

Кубок Стэнли. Подписание специалиста меньшего калибра было бы воспринято 
аудиторией как некий откат назад, что в нашем понимании недопустимо.  
И самый главный критерий - если бы Звягин был человеком приходящим и 
уходящим, то по нему были бы вопросы. Однако он в течение шести сезонов 
качественно делал свою работу и показывал определенную преданность по 
отношению к клубу. Мы знали его человеческие качества. Было бы 
несправедливо принять решение о назначении другого тренера. У нас не было 
критериев, при которых мы при североамериканском специалисте могли бы 
сказать, что точно окажемся в лучшей ситуации. Например, кто знает, как бы его 
восприняла команда?  
Нужно поговорить и о статистике. На сегодняшний день у нас 22 хоккеиста из 29 
имеют контракты на следующий чемпионат. За сезон мы добились стабильности 
и устойчивости состава. Сергей Евгеньевич знает каждого из тех, кто остается на 
следующий сезон. А каждый из них понимает требования Звягина. Брать и на 
ровном месте рушить то, что строилось в течение всего сезона, мы посчитали 
неправильным.  
Совокупность всех этих критериев позволила сделать вывод, что гораздо 
полезнее будет дать шанс Звягину. И его двухлетний контракт - это показатель 
доверия. Прекрасно понимаем, что тренер должен чувствовать его для 
дальнейшей работы.  
- Михаил Кравец говорил, что решение об отставке ему озвучил Курьянов вместе 
с вами. Эти слова самые сложные, которые пока приходилось произнести на 
посту спортивного директора?  
 - Не могу сказать, что они были самыми сложными. К сожалению, частью моей 
работы является не только прием спортсменов и тренеров в нашу хоккейную 
семью, но и расставание с ними.  
В прошлом сезоне у нас было гораздо больше расставаний. Вы помните, что 
были отправлены в отставку Дмитрий Рябыкин, Константин Курашев, Олег 
Микульчик. С Дмитрием Анатольевичем у меня сложились замечательные 
человеческие отношения. Каждый, кто приходит к тебе и слышит подобные 
новости, сложно воспринимает их.  
Михаил Григорьевич не стал исключением. У меня с ним также были добрые 
отношения. Конечно, эти слова оказалось произнести достаточно сложно. Кроме 
того, все это произошло на фоне такой стрессовой ситуации - все помнят, что 
было за день до этого. Однако у нас не было времени, чтобы анализировать эту 
тему и переживать, потому что в этот же день мы вылетали в Ярославль, нам 
нужно было думать, как спасти плей-офф.  
 - Как отреагировали на его последние резкие интервью в адрес клуба?  
 - Сложно понять, чем он руководствовался. Мы не знаем, в каком он настроении 
находился после этого и с кем общался. Никак не можем комментировать эту 
ситуацию.  
Скажу честно: я был достаточно удивлен этим интервью. Как мне казалось, у нас 
в течение всего сезона внутри тренерского штаба отсутствовала какая-то 
конкуренция. Все профессионально выполняли работу на своих направлениях. 
Никакого давления на тренеров со стороны высшего руководства не оказывалось 
- никто не вмешивался в их работу, не давал им советы по формированию 
состава.  
Однако не вижу оснований менять свое отношение к Михаилу Григорьевичу. Оно 
как было положительным, так им и останется. Эмоции уйдут, и надеюсь, что в 
нашем замкнутом хоккейном социуме у нас останутся хорошие человеческие 
отношения.  



 

 

Кравец редко выражал яркие эмоции в быту. Он совершенно спокойно и стойко 
воспринял сказанное. Мы провели собрание с командой, на которой довели до 
них это решение, и Михаил Григорьевич сказал очень много теплых слов 
коллективу. Все было максимально по-человечески.  
 - Настроение лидеров повлияло на решение об отставке?  
 - Не могу сказать, что лидеры демонстрировали какие-то настроения. Все были 
ошеломлены результатом второго матча с "Локомотивом", присутствовало 
всеобщее состояние подавленности.  
Для нас главным и определяющим был вопрос перестроения команды и 
изменение рисунка игры. Понимали, что не сможем сыграть в присущий нам 
открытый атакующий хоккей. Меры, которые нужно было предпринять, и 
определили это решение.  
Как правильно говорил Антон Алексеевич, у нас не было права бездействовать. 
Все силы были брошены на то, чтобы спасти раунд плей-офф и сезон. Для нас 
остановка в 1/4 финала достаточно болезненна.  
Честно скажу, что до сих пор воспринимаю ее максимально сложно. Каждое утро, 
открывая глаза, не хочу верить, что в начале апреля мы уже не играем в хоккей. 
Для Омска это достаточно серьезное потрясение. Будем делать выводы по 
поводу произошедшего. Надеюсь, что рецидивов больше не случится.  
 - Какой была ваша реакция на эмоциональный выплеск Звягина в седьмом 
матче?  
 - Ваш вопрос - это ответ на то постоянное сравнение Звягина с Хартли. Вы 
видите, что это совершенно разные люди.  
В публичном пространстве было высказано популярное мнение, что это какая-то 
показуха. Но я знаю его не один год, и он такой, какой есть. Это был искренний 
выплеск. Тренер всячески пытался помочь команде, встряхнуть лавку и дать 
парням надежду, что с помощью болельщиков реально переломить ход матча.  
В городе его поведение восприняли позитивно. Хотя это действительно 
беспрецедентный жест для тренера "Авангарда". Это то, что точно запомнится.  
 - Не секрет, что функционал Звягина выходил за рамки полномочий тренера 
вратарей. Кравец не воспринимал ревностно этот факт?  
 - Не буду говорить за всех, а скажу, как я видел ситуацию. На мой взгляд, никакой 
ревности не было. Все прекрасно понимали, что при наличии результата у нас у 
всех будет положительная пресса. Каждый занимался своим делом.  
Думаю, Кравец воспринимал это совершенно нормально. Тем более что такая 
модель взаимодействия в штабе сложилась еще в прошлом сезоне, когда 
команда выиграла бронзовые медали.  
 - К Кравцу были претензии за работу с молодежью? Говорят, что ему гораздо 
проще было работать с готовыми игроками, а не дополнительно водить юниоров 
по льду за руку.  
 - Плотность календаря не позволяет кого-то водить за руку по льду. Спортсмены, 
попадающие в первую команду, должны иметь определенный набор навыков, 
который позволит им адаптироваться к модели действующего тренера.  
Не считаю, что Михаил Григорьевич не любил работать с молодежью. Это 
доказывают фамилии, которые появились в составе "Авангарда" при нем. Те же 
Миша Гуляев и Никита Холодилин прошли при нем становление в качестве 
игроков КХЛ.  
В прошлом сезоне Иван Мирошниченко получал игровое время и прошел 
серьезную перезагрузку в мужском хоккее после тяжелой болезни. Мы видим, что 
тот опыт сегодня помогает ему в НХЛ.  
Также неоднократно привлекался к основе Глеб Трикозов. Определенную часть 
времени с "Авангардом" провел Александр Филатьев, который набирал очки и 



 

 

достаточно нагло вел себя на льду. Мы увидели способным играть в мужской 
хоккей Илью Рейнгардта, несмотря на то что его преследовали травмы.  
Не могу сказать, что Кравец чертил какую-то демаркационную линию между 
взрослыми готовыми спортсменами и молодежью. Мы должны понимать, что 
всегда есть пул людей с односторонними контрактами, причем зачастую на 
внушительные суммы, которые будут в приоритете. Не увидел в этом плане 
больших различий между ним и другими тренерами. Это клише было кем-то 
придумано и стало кочевать из уст в уста.  
Были разговоры по Кормье  
 - Довольны оффершитом Игорю Мартынову?  
 - Планируем продлить сотрудничество с Игорем. На сегодняшний день у него 
есть контракт на следующий сезон, но мы хотим пролонгировать его еще на два 
сезона. У парня большой нереализованный потенциал. Его безусловная сильная 
сторона - это скорость. В этом сезоне он был для нас своеобразным мотором. 
Считаю, что приняли правильное решение по нему.  
Но надо понимать, что для него переход в "Авангард" стал первым выездом из 
дома на уровне КХЛ. Здесь его ждали новый город, новые люди, новая команда 
- адаптационные процессы никто не отменял. Первый сезон для него сложился 
достаточно успешно. Однако в следующем чемпионате мы можем увидеть 
качественно нового Мартынова, который уже адаптировался к новым 
обстоятельствам.  
 - Какая ситуация с контрактами Жафярова, Прохоркина, Телегина и 
Киселевича?  
 - Помимо названных имен, контракты истекают также с Томашом Юрчо и 
Райаном Спунером. На данный момент у нас есть время до 30 апреля. Пока 
находимся в стадии общения с их представителями, выслушиваем их пожелания 
и запросы.  
Со следующего сезона для нас усложняется жизнь с точки зрения потолка 
зарплат. Лига сократила размер бонуса, который не учитывается под потолком: 
в этом сезоне он составлял 20% от общей заработной платы, в следующем 
сезоне цифра сократится до 10%. Сейчас у нас уже есть таблица с цифрами, где 
мы примерно представляем, как будет выглядеть состав, исходя из запросов 
игроков.  
Пока каких-то финальных решений нет. Надо понять, что еще свежи события 
седьмого матча с "Локомотивом". Невозможно принимать их по горячим следам 
- сейчас еще не тот уровень восприятия. Все перечисленные хоккеисты - 
большие мастера, и мы рады, что нам удалось с ними посотрудничать. Нельзя 
сказать, что кого-то из них "Авангард" с легкостью готов вычеркнуть из своего 
ростера.  
 - Слова Курьянова про оценку сезона Спунера выглядели как намек на то, что 
его не будет в следующем сезоне в Омске.  
 - Райан провел свой лучший сезон, и теперь определяющей будет его оценка на 
рынке хоккейного труда. Пока мы не получили от его агента эту самую оценку. У 
нас есть принцип - мы никогда не отвергаем предложения людей и всегда 
слушаем, смотрим и анализируем их. Не могу сказать, что по Спунеру страница 
перевернута. Его история с "Авангардом" вполне может продолжиться.  
 - Не секрет, что в прошлом сезоне приоритетным кандидатом на замену Найту 
был Патрис Кормье. Можно ли сказать, что Ткачеву удобнее играть с более 
рабочими центрами?  
 - Да, Спунер - остроатакующий центр, в приоритете у которого стоит набор 
очков. Если мы посмотрим на статистику Найта в сезоне-2022/23, то он набрал 



 

 

почти в полтора раза меньше очков, чем Райан. Согласен, что Корбэн был более 
заточен на черновую работу.  
Действительно, у нас были разговоры по Кормье. В том числе он анализировался 
с точки зрения ролевой модели. Однако, когда Найт сообщил нам о своем 
решении, Патрис уже имел договоренности в DEL и как порядочный человек не 
мог отыграть их назад. И выкупить его мы уже не пытались.  
 - Реально ли сейчас вернуть в Россию Клима Костина? Он сейчас попал в 
слабую команду, где ему дают хороший айстайм.  
 - Как раз недавно смотрел матч "Сан-Хосе" с "Лос-Анджелесом" и порадовался 
за Клима, который забросил шайбу. Если вы обратите внимание на текущую 
статистику Костина в "Шаркс", то он вполне может приблизиться к показателю 
"очко за игру". Думаю, он реально попал в команду, где будет играть в хоккей и 
не будет выполнять роль чеккера.  
У нас было общение с ним в течение этого сезона. Как мне показалось, в какой-
то момент у него уже появилась решимость вернуться обратно. Но тот самый 
обмен развязал ему руки. Будем всегда рады видеть его в "Авангарде". Однако 
с его нынешней зарплатой и ролью он, скорее всего, продолжит свое развитие в 
НХЛ.  
 - У "Авангарда" есть интерес к Павлу Коледову?  
 - Он - один из тех хоккеистов, кого мы рассматриваем. Коледов - хороший 
качественный защитник с определенным набором лидерских качеств. Грех не 
рассматривать на рынке НСА такого человека. Тем более что нам необходимы 
защитники с правым хватом. Но хочу сразу отметить, что до 1 мая мы не вправе 
совершать какие-либо действия по Павлу.  
Обмен Гераськина доказал - насильно мил не будешь  
 - Правда ли, что летом уехавший в "Каролину" Глеб Трикозов был в так 
называемом обменном фонде?  
 - Не назвал бы это нахождением в обменном фонде. Не буду скрывать: к нему 
был интерес со стороны нескольких клубов. Камнем преткновения для них 
становилось дальнейшее желание Трикозова уехать в "Каролину" после 
истечения контракта 30 апреля. У него есть мечта попробовать себя в Северной 
Америке. Тем более перед глазами есть положительный пример Вани 
Мирошниченко, который заставляет оптимистично смотреть на свои шансы в 
НХЛ.  
Мы скорее рассматривали вариант с официальной арендой Глеба, чтобы дать 
ему возможность получить большую игровую практику в КХЛ - это тот путь, по 
которому шли Гребенкин и Лихачев. Однако "белая" аренда была возможна 
только при наличии действующего контракта с "Авангардом" на следующий 
сезон.  
В итоге клуб отказался от этой идеи, чтобы у парня и его агента не было мысли, 
что у нас есть желание закамуфлировать принудительное продление контракта. 
Считаю, что "Авангард" достаточно честно и открыто общается с хоккеистами. 
Так же было и в случае с Мирошниченко. Глеб сейчас будет пробовать 
реализовать свою мечту. Мы будем рады видеть его успешным хоккеистом и 
хотим радоваться за него так же, как и за Егора Чинахова.  
 - Не пытались его отговорить от этой поездки? У "Каролины" сейчас сильная 
команда с претензией на чемпионство и крайне непростая ситуация с фарм-
клубом.  
 - Мое мнение - лучше попробовать, чем не попробовать и пожалеть. Если 
спортсмен для себя в течение нескольких лет вынашивает эту идею как 
центральную в собственной карьере, то клуб просто не имеет права ему 



 

 

препятствовать. В данном случае он должен руководствоваться собственной 
волей.  
Этот сезон доказал мне правильность тезиса "насильно мил не будешь". В хоккей 
невозможно играть по принуждению. "Авангард" должен был с уважением 
принять его решение. Мы сохранили спортивные права на него и всегда будем 
готовы принять его обратно. Не вижу предпосылок смотреть на Трикозова косо.  
В "Авангарде" были разные ролевые модели хоккеистов, которые покидали клуб. 
Кто-то уезжал сложившимся хоккеистом, как Илья Михеев, который прошел всю 
хоккейную кухню. Помню Илью еще в середине 2010-х годов. Мы видели, как он 
из мальчика превращается в мужчину. Он, в хорошем смысле слова, по-
солдатски принимал любые решения в его адрес: никогда не комментировал их, 
никогда не пытался что-то противопоставить. Если его направляли в фарм-клуб, 
то он честно ехал и играл в ВХЛ. Если поднимали в КХЛ, то честно ложился под 
шайбу в первой команде. Михеев просто идеальный образец.  
Есть иной пример - это тот же Егор Чинахов, который максимально успешно 
провел дебютный сезон в КХЛ и уехал в "Коламбус". И мы очень рады, что он 
наконец-то обретает себя, потому что знаем его реальную силу. Вполне 
возможно, что отъезд в Северную Америку добавит Глебу определенной 
уверенности в себя, и это послужит импульсом для дальнейшего развития. 
Искренне желаем ему успехов, потому что мы убеждены - игра в МХЛ уже точно 
не для него.  
 - Какая у вас ситуация с Русланом Газизовым, который теряет время в Онтарио?  
 - Наблюдаем за ним. Есть определенные мысли по нему. Если Руслан примет 
решение о возвращении в Россию, то по дате и году рождения уже не сможет 
играть в МХЛ. Поэтому, конечно же, "Авангард" без проблем даст ему 
двухсторонний контракт и возможность проявить себя. Будем рады видеть его в 
клубе. Это бесспорно мастеровитый и одаренный хоккеист, у которого при 
надлежащем отношении к себе и делу будут все шансы выйти на хороший 
уровень в КХЛ.  
 - Чего не хватило бывшему капитану "Ястребов" Вячеславу Малову, чтобы 
получить шанс в "Авангарде", а не в "Торпедо" у Игоря Ларионова?  
 - Могу только предполагать. Честно говоря, никогда не слышал конкретику от 
тренерского штаба, почему в составе видят Филатьева, а не Малова. Приоритет 
отдали Саше, который зашел четвертым центром на первый предсезонный сбор. 
Лучше задать этот вопрос Максиму Гафурову как очевидцу того, что происходит 
в "Торпедо". Это была наша совместная с ним идея относительно этой взаимной 
официальной аренды.  
У "Торпедо" нет собственного фарм-клуба, и Лоренс Зинаддин не смог получить 
практику в командах-партнерах. Сами понимаете, что "АКМ" - это организация, 
которая идет в плей-офф за Кубком Петрова. Уже говорил на пресс-
конференции, что самостоятельному клубу ВХЛ неинтересно развивать чужих 
хоккеистов. Парень просто стал заложником ситуации.  
Мы прекрасно помнили его по прошлому сезону, в котором он был одним из 
творцов победы "Чайки" в Кубке Харламова. Считал, что мы просто обязаны 
протянуть ему руку и дать возможность сыграть за "Омские Крылья". Тем более 
что мы отпустили Федора Коротаева в белорусскую Экстралигу.  
Что касается Славы, то он бы отыграл на своем уровне и в ВХЛ, и в МХЛ. Однако 
было полное понимание, что он не получит шанса в "Авангарде", нам хотелось 
посмотреть его на примере того же Тимура Муханова, который за короткий срок 
стал игроком КХЛ. Кроме того, хотели посмотреть на парня в иных условиях. 
Условия, которые мы создаем в Омске, порой расслабляют хоккеистов. В 
результате получилось что-то вроде программы обмена опытом, когда студенты 



 

 

из разных стран посещают друг друга и обучаются в других университетах. 
Хотели, чтобы он оказался у Игоря Николаевича Ларионова и поварился у него 
в мужской команде.  
Нисколько не жалеем, что так получилось. С нетерпением ждали, когда Слава 
дебютирует в КХЛ. Если помните, то в первом матче он выиграл 80% 
вбрасываний. Подумал тогда: "Ничего себе, какой у человека импульс!" Понятно, 
что в тот момент была некая эйфория, но тем не менее. Да, у него был 
небольшой айстайм. Но мы оцениваем не только необходимость играть, но и 
быть в команде КХЛ. Надеюсь, что он принесет с собой определенный багаж, 
которым, может быть, поделится с другими ребятами.  
На сегодняшний день они возвращаются на свои места 1 мая. Пока никаких 
взаимных договоренностей нет. Прекрасно понимаю, что если у "Торпедо" будет 
собственный фарм, чего их система давно заслуживает и требует, то Зинаддин 
станет вратарем нового клуба ВХЛ. Если этого не произойдет, то будем 
обсуждать. В целом мы хотели бы видеть Лоренса в "Омских Крыльях".  
 - Вы обронили фразу "насильно мил не будешь". Имеете в виду в контексте 
обмена Игоря Гераськина?  
 - Да, совершенно верно. Считаю, если хоккеист принимает квалификационное 
предложение другого клуба, то делает это не насильно, а по своей воле. До 
самого обмена Гераськина в "Металлург" меня не отпускала эта ситуация. Мы 
видели, что Игорь старается и работает. Но, знаете, складывалось ощущение, 
что человек физически рядом, а душой - нет. Мы видели, что ему самому тяжело. 
Особенно после того, как он сыграл за "Авангард" более 30 матчей и был 
максимально недоволен своей статистикой.  
Плюс у него имелись вопросы к собственному игровому времени и желание 
занять позицию центрального нападающего, которую он получает в "Магнитке". 
Зная его реальные способности и понимая, что хоккейный век не резиновый, 
приняли решение вернуть его в клуб, который он сам себе выбрал. Считаю, что 
это правильный шаг. Сейчас мы видим другого Игоря Гераськина - играющего в 
привычный ему хоккей, улыбающегося и приносящего результат. Дай Бог, чтобы 
у него все получалось в карьере. Расстались с ним на хорошей человеческой 
ноте. Надеюсь, он остался нам благодарен.  
Если вы посмотрите на наши хоккейные операции в этом сезоне, то увидите, что 
один из главных векторов "Авангарда" - это не неволить людей и давать им 
возможность развития. Посмотрите на Никиту Михайлова, который был обменян 
в "Ладу" и вернулся в свой родной город. Посмотрите на Диму Соколова, который 
не попадал в первую команду и не так давно получил первый в своей карьере 
односторонний контракт от "Нефтехимика". Наша общая задача - не держать 
спортсменов в плену и душить их, а давать возможность развиваться. От этого 
выигрывают все, и главным образом КХЛ.  
 - Оглядываясь назад, решение обменять Гераськина на заигравших в 
"Северстали" Давыдова и Муханова - ошибка?  
 - Наверное, не жалею об этом обмене и не буду называть его ошибкой. Есть два 
аспекта оценки принятого решения: первый - задним умом, а второй - в тот 
момент, когда ты принимаешь то самое решение.  
Если вспомнить период времени, когда произошел обмен с "Северсталью", то 
это был май 2023-го. На тот момент у нас была в лучшем случае 1/3 от 
необходимого комплекта, и мы понимали, что неизбежно теряем Грицюка и 
Толчинского. Тогда приобретение Гераськина выглядело как однозначное 
усиление команды. Нужно открыто говорить, что альтернатив на внутреннем 
рынке не было.  



 

 

Кроме того, Игорь был опытен, несмотря на свой относительно небольшой 
возраст. Понимали, что у него есть лидерские качества - в той же "Северстали" 
он получал капитанскую нашивку. При этом он был еще не на пике карьеры, и мы 
рассчитывали на его прогресс. Повторюсь, по самоотдаче и работе к нему не 
может быть никаких вопросов. Просто "не пошло". Объяснить это достаточно 
сложно.  
- Насколько изменился уклад клуба после ухода Крылова и назначения на его 
место Михаила Аверина? В свое время Крылов принес с собой в "Авангард" 
много стандартов работы "Газпром нефти".  
 - Не могу сказать, что были глобальные изменения в плане уклада работы со 
сменой председателя совета директоров. Как раньше, так и сейчас мы имеем 
одни и те же финансовые гарантии от нашего генерального спонсора. Имеем 
одни и те же высокие задачи, которые перед нами ставит совет директоров. 
Поскольку "Авангард" - это дочернее предприятие ПАО "Газпром нефть", то вся 
наша хозяйственная обвязка строится через те управленческие матрицы, 
которые есть в материнской организации.  
Если сравнивать период работы с Александром Владимировичем и с Михаилом 
Сергеевичем Авериным, то Михаил Сергеевич больше находится с командой, 
чаще бывает на выездных матчах. Для него сейчас идет своеобразный процесс 
адаптации, и он максимально ориентирован на то, чтобы вникнуть в детали и во 
все процессы непосредственно "на земле".  
То же самое можно сказать и о Германе Анатольевиче Чистякове - для него это 
первый опыт работы в хоккее. Ранее он был футбольным функционером. Мы 
понимаем, что принципы управления любым спортивным клубом имеют общее 
начало. Тем не менее он погружается в хоккейные особенности.  
Мы достаточно много общаемся между собой. У нас идет постоянное 
оперативное обсуждение всех клубных вопросов. Точно так же обсуждаем 
каждую кандидатуру любого интересующего нас спортсмена либо расставание с 
кем-то из уже имеющихся. Если бывают рабочие дискуссии по каким-то 
вопросам, то наши аргументы всегда слушают.  
 - Сколько занял процесс адаптации у Аверина и Чистякова к хоккейным 
реалиям?  
 - Честно, не почувствовал, что у них были какие-то пробелы. С первого же дня 
предсезонных сборов они присоединились к команде. В том числе посетили 
наши летние турниры. В целом они органично вливались в процессы, которые 
происходят в спортивном блоке. Мы с Антоном Алексеевичем Курьяновым 
максимально открыты и всегда подробно стараемся объяснить вещи, которые 
для них в новинку. Не было периода, когда можно было бы сказать, что люди 
находились "не в теме". Все было достаточно четко, прозрачно и понятно.  
Самый главный плюс - с первого дня совместной работы к нам с Антоном 
Алексеевичем было доверие. Без него в принципе было бы сложно работать. 
Примерно знаю от коллег из других топ-клубов, как порой им сложно 
взаимодействовать с советом директоров, с наблюдательным советом. Поэтому 
хотелось бы сказать им спасибо, что в этой части у нас отсутствует какая-то 
существенная бюрократия.  
Да, есть процедуры, в том числе корпоративные, через которые мы проходим - 
устав нашего общества заставляет их соблюдать. Но у нас нет какого-то 
тотального контроля и недоверия. Все очень слажено. Процессы проходят 
оптимально.  
 - Крылов был максимально погружен в хоккейную повестку, был подписан на 
множество телеграм-каналов.  



 

 

 - Скажу честно: для меня, как и для многих, его уход из "Авангарда" был большой 
новостью. Как и другие сотрудники, узнал о нем из официальных источников. 
Сначала было не совсем понятно, что произошло. Казалось, что на календаре 
было первое апреля.  
Но у нас не было времени, чтобы рефлексировать по этому поводу. На тот 
момент у нас максимум на одну треть была укомплектована первая команда. Те 
текущие процессы полностью заставляли погружаться в работу и не пытаться 
выяснить суть принятого решения. Плюс у нас достаточно серьезно развита 
субординация - никто не будет выяснять решения высших руководителей. Нам 
дают их исполнять, а не обсуждать.  
Да, Крылов был максимально вовлечен в процессы. Насколько понимаю, он 
постоянно мониторил публичную повестку, выяснял, какие настроения 
формируются в ведущих телеграм-каналах. Каждый имеет право на 
собственные взгляды. У него это было через публичную составляющую - это 
надо признать.  
 - Вы на пресс-конференции отметили, что у вас сложились максимально 
доверительные отношения с Курьяновым. Как у вас складывались отношения с 
Радишом Хабибулиным, который заменил Алексея Волкова в конце прошлого 
сезона? Показалось, что на фоне Волкова он - менеджер гораздо более старой 
формации.  
 - Рашид Хабибулин - ровесник моего отца. Прекрасно понимал, что требовать и 
ждать от достаточно взрослого человека тинейджерского подхода 
бессмысленно. У нас сложились совершенно нормальные рабочие отношения. У 
меня не было особой возможности обсуждать принимаемые им решения. В ряде 
вопросов он привлекал всех сотрудников и слушал альтернативные мнения. В 
целом он во многих моментах прислушивался к точкам зрения, которые не 
совпадали с его видением.  
События сезона-2022/23 происходили настолько стремительно, что возможности 
что-то глобально обдумывать, опять же, не было. Скажу честно: для меня уход 
Волкова из клуба получился достаточно болезненным. Считаю, что мы с ним 
хорошо сработались. Все зоны ответственности и зоны работы были четко 
поделены. В глубине души надеялся, что Алексей доработает сезон до конца. Но 
он принял то решение, которое посчитал нужным для себя.  
Когда пришел Хабибулин, в моей деятельности по большому счету ничего не 
изменилось. У меня остались прежние зоны ответственности, и между нами 
соблюдалась деловая этика.  
 - Не было ощущения, что "Авангард" с приходом Хабибулина резко откатился 
назад? Если тот же Волков - это человек, который всегда самостоятельно 
отсматривал новичков, делал аналитические обзоры на них, то Хабибулин 
собирал мнение об игроке из разных источников и не полагался на видео.  
 - С моей стороны некорректно будет сравнивать двух этих менеджеров. Вы 
правы - у них совершенно разный подход. Если говорить о методах работы 
Алексея, то это тот человек, который максимально был занят просмотрами. Он 
четко мониторил различные лиги. Например, очень часто видел его смотрящим 
матчи АХЛ. Это его стиль, который выработался еще в ЦСКА и "Автомобилисте".  
Что касается Рашида, то он действительно уделял большое внимание общению 
и наведению справок. Опять же, и тот и другой метод работы имеют право на 
жизнь. Двух одинаковых людей в принципе не может быть. Каждый из них 
старался быть эффективным и работать на максимум.  
 - В кулуарах говорят, что Волков с трудом прислушивается к чужим мнениям.  
 - Мы с ним начали работать в очень интересную пору, которой никогда не было, 
и, надеюсь, она больше никогда не повторится - это ковидный период. Вышло 



 

 

так, что мы с ним познакомились дистанционно. И тот самый чемпионский 
"Авангард" собирался в дистанционном режиме.  
У меня как-то сразу сложились с ним доверительные отношения. Хотя вы сами 
представляете: два абсолютно незнакомых друг другу человека волею судеб 
были вынуждены сотрудничать. Причем для него это был первый опыт работы 
генеральным менеджером. Поэтому я чувствовал еще большую ответственность 
и понимал, что каждое мое действие может отразиться на нем как в 
положительную, так и в негативную сторону.  
Результаты сезона-2020/21 доказали, что каждое из принятых решений 
оправдало себя. Да, были ситуации, когда разгоралась полемика по каким-то 
персоналиям. Но для меня всегда была важна субординация. Понятно, что 
последнее слово всегда оставалось за генеральным менеджером. Считаю, наши 
отношения были конструктивными, нам удавалось принимать эффективные 
шаги.  
Не могу сказать, что видел какую-то тотальную закрытость. Это ведь вопрос 
отношения к каждому конкретному человеку. Мне удалось найти подход к 
Алексею. У нас не было каких-то стрессовых кризисных ситуаций между друг 
другом. У Алексея есть очень хорошее качество в работе - он всегда готов взять 
ответственность на себя. Это достаточно важное качество для руководителя.  
- Как оцените сезон для "Омских ястребов"?  
 - Серия с "Белыми медведями" причинила мне некую душевную боль. Команда, 
которая выиграла пять матчей подряд в плей-офф, казалось бы, была близка к 
шестой победе и выходу в полуфинал. Мы еще будем разбираться в причинах 
такого результата, когда "Омские ястребы" выйдут 8 апреля на заключительный 
сбор. Будем выяснять с тренерами и ребятами, где произошел этот надлом.  
Был уверен, что мы как минимум повторим результат прошлого сезона. Мне 
реально казалось, что у нас самая сильная вратарская бригада - у нас были 
Бережной и Зиннадин, которые в прошлом сезоне играли друг против друга в 
финале. Плюс не забываем про Никиту Подлягина, хорошо проявившего себя в 
прошлом году в серебряном "Соколе".  
 - Вы дали по ходу сезона новый контракт Виталию Черночубу.  
 - Мы изначально планировали это сделать. Считаем, что Виталий Геннадьевич 
заслужил этого своими результатами. Он выигрывал с командой и бронзу, и 
серебро. Сразу сказали, что он может работать без какого-либо 
психологического давления и что никто не будет судить его по результату 
третьего года.  
Нам важно, чтобы тренеры чувствовали уверенность в завтрашнем дне. Он уже 
достаточно тесно связан с Омском - его сын занимается в академии "Авангарда". 
Находиться под постоянным давлением некомфортно. Черночуб в основной 
своей массе работает с несовершеннолетними парнями, и мы не хотели, чтобы 
в нем сквозили напряжение и наэлектризованность. У нас нет замечаний и 
претензий к нему и его тренерскому штабу.  
 - Видите ли его тренером, который должен подниматься по клубной вертикали?  
 - Да, такая возможность неоднократно обсуждалась. Здесь будет учитываться 
его личная готовность стать тренером команды ВХЛ. Прекрасно понимаем, что 
специфика работы в фарм-клубе существенно отличается - там приходится 
работать с мужиками и сложившимися хоккеистами.  
С учетом того, что в следующем сезоне базисом "Омских крыльев" станут ребята 
2002-2005 годов рождения, которые проходили через молодежную команду 
Черночуба, у него должен быть рост в этом направлении.  
 - В Омске регулярно возникает вопрос целесообразности существования 
"Крыльев".  



 

 

 - Всем неприятно проигрывать. Когда команда забуксовала в самом начале 
сезона, это давало неприятный общий фон. Не забываем, что это команда, 
которая выходит с логотипом "Авангарда" на груди. Да, у нас были неоднократно 
беседы относительно целесообразности. Но потом все пришли к единогласному 
мнению, что в системе клуба с собственной академией и сильной молодежкой не 
может не быть собственного фарма.  
Мое убеждение - после 19 лет хоккеистам нечего делать в МХЛ. Те ребята, 
которые играют в молодежке до предельного возраста, как правило, становятся 
профнепригодными для ВХЛ, потому что дебют во взрослом хоккее в 21 год - это 
уже шаг назад. В этом возрасте хоккеист должен уже подбираться к команде КХЛ.  
 - Нет ощущения, что после того, как "Авангард" несколько лет назад ввязался в 
гонку за юниоров со СКА, клубная система не может переварить нынешнее 
количество качественной молодежи?  
 - Не могу так сказать. Мне кажется, что это результат естественного отбора. 
Скаутинг детско-юношеского хоккея - это одна часть работы. Наш главный скаут 
Вячеслав Ренев все эти годы очень качественно занимается своим делом. Но в 
последующем все равно идет естественный отбор.  
Мы часто вспоминаем о примере Никиты Холодилина, который, чего греха таить, 
изначально не считался перспективным для КХЛ. Помню, как пригласил его для 
подписания первого профессионального контракта. Тогда многие парни его 2002 
года рождения отыграли первый сезон в МХЛ. Надо было видеть его искреннюю 
радость, когда в него поверили. Это дает свои результаты.  
Я уже упомянул Илью Михеева. На примере нашего клуба можно сказать, что 
лучшую конкурентоспособность показывают ребята, не блиставшие на детско-
юношеском уровне. Это не "новые Овечкины и Малкины", а парни, достигающие 
всего через работу. Результат развития каждого спортсмена - это еще и вопрос 
его судьбы. В "Авангарде" для всех предоставляются замечательные условия, 
но не все могут правильно ими воспользоваться. Хотелось бы видеть большую 
признательность от воспитанников за ту инфраструктуру, которую им дают клуб 
и академия.  
- Вы сказали, что оказались в "Авангарде" десять лет назад. Вспомните, как это 
было.  
 - Да, впервые оказался в клубе в сезоне-2014/15. Тогда в "Авангард" пришел в 
качестве президента Владимир Шалаев. Мое появление было вызвано тем, что 
в клубе начали возникать спортивно-правовые споры с хоккеистами. Поскольку 
это было новым явлением, требовался человек, который мог бы трезво и стойко 
воспринимать эту спорную составляющую.  
С этого момента и начал вникать в эту хоккейную специфику. Знакомился с 
работой менеджерского состава, впитывал премудрости этого дела. Продолжал 
этим заниматься и после прихода в клуб Евгения Хацея и Максима Сушинского. 
Причем не только на уровне первой команды и молодежки, но и на уровне 
академии - там тоже возникали сложности при переходе юниоров.  
Все шло планомерно, и в марте 2020 года Евгений Хацей сделал мне 
предложение прийти на работу в клуб уже по трудовому договору. После прихода 
Алексея Волкова произошло переименование должности, и я стал ассистентом 
генерального менеджера. К тому моменту уже полностью был готов к этой 
деятельности: был знаком с информационными ресурсами, с ЦИБом КХЛ, 
достаточно хорошо знал нормативную основу и регламенты КХЛ. Для меня это 
уже не было чем-то новым.  
 - Сушинский более чем критически относился к назначению на ту же должность 
помощника генменеджера Игоря Еронко из-за отсутствия у него опыта игры в 
хоккей. Но ведь вы тоже не играли в хоккей на профессиональном уровне.  



 

 

 - Максим Юрьевич в должности президента клуба как раз был одним из тех, кто 
согласовывал мой приход на полную занятость в 2020 году, за что я ему 
благодарен. Я с самого детства был связан со спортом. Начинал свой путь с 
ДЮСШ "Авангард". Но когда у 87-го года рождения появился спорткласс, мой 
папа выступил за то, чтобы я получил хорошее образование. Его не устраивала 
ситуация, при которой я буду три часа в день посвящать учебе, а все остальное 
время - тренировкам.  
Поскольку не было альтернатив, попытался совмещать занятия хоккеем с учебой 
в обычной школе. Естественно, успеваемость начала падать, потому что учебе 
уделял не так много времени. После этого отец четко поставил вопрос так, что 
нужно выбирать учебу. Тогда с детской горечью был вынужден оставить хоккей 
и начал играть в ринкбол - это как бенди, но только в хоккейной коробке. Как раз 
в Омске в 1998-м проходил чемпионат мира по ринкболу. В итоге начал 
достаточно успешно играть в воротах и уже в 13 лет попал в мужскую команду.  
Ринкболисты параллельно занимались флорболом, потому что это смежные 
виды спорта. Так и перекочевал туда. Уже в 2003 году сыграл за старший возраст 
на МЧМ, в 2005-м поехал на второй МЧМ и выиграл золото в дивизионе B, а в 
2006-м съездил на мужской ЧМ. Последний раз сыграл за сборную России на ЧМ 
в 2012-м.  
В общей сложности посвятил флорболу 17 лет. Так что всегда был в спорте. 
Хоккей с самого детства был не просто увлечением, а мечтой. Поэтому 
сегодняшнюю работу в "Авангарде" воспринимаю как часть жизни, без которой 
уже не существую.  
Если говорить про Игоря, то никто не спрашивал моего мнения относительно его 
появления в клубе. Фактически мы появились в клубе с ним автономно в один 
период времени. Достаточно редко пересекались с ним по работе. Не могу 
сказать, что в наших отношениях была какая-то кооперация или конкуренция. 
Вероятно, перед ним ставили какие-то свои задачи. Я же работал 
непосредственно с Алексеем Волковым в постоянном контакте в одной локации.  
 - Чувствовали предубеждение к себе из-за того, что "не поиграли"?  
 - Не чувствую к себе особых предубеждений, поскольку все равно 
воспринимаюсь как спортсмен и имею звание мастера спорта. Пусть и не по 
хоккею. Надо понимать, что специфика моей деятельности связана не 
непосредственно с работой на льду, а с правовым и документальным 
обеспечением, переговорным процессом. Скажу прямо: для того чтобы осилить 
этот пласт деятельности, профессиональному хоккеисту при желании этим 
заниматься нужно получить большой объем навыков и, желательно, 
соответствующее образование.  
Помню интервью Максима Гафурова с заголовком "меня до конца жизни будут 
считать нехоккейным человеком". Однако мне никто пока не говорил с каким-то 
высокомерием, что я - нехоккейный человек.  
Мы часто равняемся на НХЛ, и там есть достаточно большое количество 
примеров, когда люди без игрового опыта делают удачные менеджерские 
карьеры. Для меня ролевая модель - это Жюльен Брисбуа, который начинал свой 
трудовой путь с должности юриста "Монреаля". Как мы знаем, он взял уже два 
Кубка Стэнли. Это еще раз доказывает, что эти предубеждения и штампы 
должны остаться в прежней ментальности.  
Все-таки мы уже находимся на другом уровне развития. В профессиональном 
хоккее очень сложное регулирование. Знаете, порой ощущаю себя работником 
какого-то министерства с тем количеством переписок и корреспонденции, 
которая поступает в клуб. Взять ту же работу системы хозяйственного учета.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-intervyu-sportivnogo-
direktora-omichey-evgeniya-zabugi-2198524/ 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Интервью Кравеца - в стиле Захаркина, c 
высоким пондусом. Взбодрили!" (Russia-hockey.ru, Москва, 7 апреля 2024) 
Об итогах хоккейной недели - по традиции, специально для Russia-Hockey.ru, - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
Я - Д'АРТАНЬЯН, ЗВЯГИН - ВОЗДУШНЫЙ ШАРИК  
- Александр Викторович, что на прошедшей неделе запомнилось больше всего?  
- Тренерскую профессию считаю самой сложной в хоккее. Поэтому тренерские 
отставки меня всегда задевают и заставляют более внимательно посмотреть на 
людей этой профессии, где-то им посочувствовать.  
Вот и история увольнения Михаила Кравеца из "Авангарда" не оставила 
равнодушной. При 0-2 с Ярославлем "Авангарду" надо было спасать серию, "в 
расход" пошел тренер. В принципе спасение было совсем рядом - седьмой матч 
в Омске "ястребам" надо было брать. Не получилось.  
- На фоне полуфинальных 0-3 "Трактора" приходит понимание, что только 
"Авангард" мог остановить ярославский поезд?  
- Это уже гадания. Но мне кажется, что отставка взбодрила не только команду, 
но и самого тренера. Его интервью были одовременно скандальными и 
забавными, в старом добром стиле Игоря Захаркина, с высоким пондусом 
(смеется).  
Основная мысль всех интервью: я - Д'Артаньян, все остальные - воздушные 
шарики. И главный "шарик" - сменщик Сергей Звягин.  
РЯБЫКИН ЧЕРЕЗ ТАКОЕ ИСПЫТАНИЕ ПРОШЕЛ ДОСТОЙНО  
- Вам понятны эмоции Кравеца?  
- Эмоции - понятны, обвинения - не совсем. Года полтора назад точно в таком же 
стиле в "Авангарде" был уволен Дмитрий Рябыкин, и как раз именно Кравец 
поднялся из помощников на его место.  
Отдам должное Рябыкину, он без истерик, по-мужски прошел через это 
испытание. Хотя, наверное, точно так же был обижен на своего помощника. 
Более того, именно при Рябыкине Кравец пришел в клуб, тогда как Звягин 
работает в Омске давно, еще со времен "стекольщика" Хартли. Это как раз 
смягчающее для нового главного тренера обстоятельство.  
Поэтому нынешние шекспировские страсти и обиды на "дублера" понять не могу. 
Логике они не поддаются!  
- Вас удовлетворило, как на недавней пресс-конференции руководители 
"Авангарда" объяснили свои решения?  
- Там была четкость - и с логикой, и с профессиональными отношениями. Думаю, 
и сам Кравец после этой пресс-конференции понял, как погорячился. Ведь 
такими выступлениями он только навредил своей карьере.  
СУДЕЙСКИЕ ОШИБКИ ДОБАВЛЯЮТ ПЛЕЙ-ОФФ ПЕРЦА  
- А что скажете непосредственно о хоккее?  
- Знаете, говорить еще рано, борьба идет. Единственное, вылет "Спартака", 
ЦСКА, СКА, московского "Динамо" отразился на интересе к плей-офф. Мне 
тяжело принять, что московский регион по своей вине потерял большой хоккей.  
У меня нет вопросов к "Локомотиву", "Автомобилисту", "Трактору", "Магнитке". Но 
их хоккей при всем желании не назову самым зрелищным в Лиге, перца ему 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-intervyu-sportivnogo-direktora-omichey-evgeniya-zabugi-2198524/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-intervyu-sportivnogo-direktora-omichey-evgeniya-zabugi-2198524/
https://allhockey.ru/news/show/513762-Zabuga_v_spiske_Avangarda_bylo_tri_trenera_rabotavshih_v_NHL


 

 

добавляют разве что судейские ошибки. Тот же "Спартак" проводил сезон более 
открыто и эффектно. Красно-белых мне не хватает!  
- "Локомотив" - явный фаворит?  
- Команда несколько лет шла к нынешнему успеху, гнет свою линию, играет на 
результат. Но популярности хоккею и КХЛ такой стиль вряд ли добавляет. Тот же 
Омск играл поинтереснее.  
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К заголовкам сообщений 

Еще один габаритный новичок СКА, исторические рекорды в НХЛ. Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 8 апреля 2024) 
"Металлург" повел в полуфинале КХЛ, и Андрей Разин уверен, что его команда 
это заслужила. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 7 апреля 2024 года. 
Брэди Ткачук установил новый рекорд НХЛ по силовым приемам в одном матче 
В очередном матче регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги 
"Оттава Сенаторз" принимала "Нью-Джерси Дэвилз". Матч завершился со счетом 
4:3 в пользу гостей. 
В этой встрече нападающий "Оттавы" Брэди Ткачук отметился редким 
статистическим достижением, выполнив 16 силовых приемов. Американский 
форвард провел на льду чуть больше 20 минут (20.06), за которые успел 
совершить такое количество хитов. Как сообщает Sportsnet Stats, сегодня Ткачук 
установил новый рекорд североамериканской лиги по силовым приемам в одном 
матче. 
В нынешнем сезоне 24-летний нападающий принял участие в 75 матчах 
регулярного чемпионата НХЛ, в которых набрал 67 (34+33) очков при показателе 
полезности "-1" и 130 минутах штрафного времени. 
Впервые за 31 год в регулярном сезоне НХЛ три игрока набрали 130+ очков 
По итогам сегодняшнего игрового дня в НХЛ трое нападающих достигли отметки 
в 130 набранных очков в текущем сезоне. 
Капитан "Эдмонтона" Коннор Макдэвид отметился двумя результативными 
передачами и добрался до отметки в 130 (31+99) очков в текущем сезоне. 
Всего в истории НХЛ было лишь шесть сезонов, в которых как минимум трое 
игроков добирались до 130 очков. Последний раз такое произошло в сезоне-
1992/1993, когда сразу шесть хоккеистов набрали минимум 130 очков. 
Российский нападающий "Тампа-Бэй" Никита Кучеров является лучшим 
бомбардиром текущего сезона со 136 (43+93) очками. Второе место занимает 
капитан "Колорадо" Натан Маккиннон, на счету которого 131 (48+83) очко. 
Замыкает тройку бомбардиров нападающий "Эдмонтона" Коннор Макдэвид, 
набравший 130 (31+99) очков в текущем сезоне. 
Нападающий "Лады" Остап Сафин перейдет в СКА 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий "Лады" Остап Сафин перейдет в 
СКА. 25-летний форвард в прошлом сезоне дебютировал в КХЛ. 
В прошедшем регулярном сезоне Сафин провел 67 матчей, в которых набрал 36 
очков - забросил 13 шайб и отдал 23 результативные передачи с показателем 
полезности "+16". В плей-офф на счету форварда пять матчей без набранных 
очков с показателем полезности "-2". 
В юном возрасте Сафин выступал в Чехии в системе пражской "Спарты", а затем 
отправился в Северную Америку, где играл за различные молодежные команды 
из Канады, а также провел несколько сезонов в АХЛ. В сезоне-2022/2023 он 
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вернулся в Чехию, где провел в "Спарте" 41 матч и набрал 13 (8+5) очков при 
показателе полезности "+4". 
"Металлург" обыграл "Автомобилист" в третьем матче и вновь вышел вперед в 
серии 
В Екатеринбурге завершился третий матч полуфинальной серии плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), в котором местный "Автомобилист" 
принимал магнитогорский "Металлург". В овертайме со счетом 3:2 победу 
одержала команда гостей. 
В составе победителей заброшенными шайбами отметились Робин Пресс, 
Дмитрий Силантьев и Люк Джонсон. Ассистентами выступили Роман Канцеров, 
Данила Юров, Алексей Маклюков, Павел Акользин и Максим Карпов. 
У екатеринбуржцев авторами голов стали Степан Хрипунов и Данил Романцев. 
Голевые передачи на свой счет записали Алексей Бывальцев, Андрей Обидин, 
Стефан Да Коста и Никита Трямкин. 
После сегодняшней победы подопечные Андрея Разина повели в серии - 2-1. 
Следующий матч состоится в Екатеринбурге 9 апреля. 
Разин - о победе над "Автомобилистом": заслуженно победили, создали больше 
моментов 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал победу в 
третьем матче полуфинальной серии Кубка Гагарина - 2024 с "Автомобилистом", 
в котором его команда выиграла со счетом 3:2 ОТ. 
 - Считаю, что мы заслуженно победили, лучше были в движении, создавали 
больше моментов. Все могло перевернуться голом в концовке игры, но ребята 
молодцы, вышли заряженными на овертайм. В самом начале Ромка Канцеров 
мог забивать, был стопроцентный момент, не реализовал. Двигаемся дальше. 
 - Карпов сегодня дал энергии четвертому звену. Его мотивировала отправка в 
запас?  
 - Максим - мастеровитый игрок, серия с "Автомобилистом" не такая быстрая и 
динамичная, как мы пережили со "Спартаком", скорости были запредельные. 
Здесь команда более мастеровитая, Макс влился в эти скорости. 
 - Казалось, что гол в концовке ударит по морали команды. Что сказали в 
раздевалке?  
 - У нас были уже такие ситуации, в шестой игре серии с "Амуром", когда 
пропустили в концовке и выиграли в овертайме. Ребята знают все, что делать, 
особо ничего не говорил. 
"СКА-1946" обыграл "Белых Медведей" и находится в шаге от выхода в финал 
МХЛ 
В Челябинске на "Арене-Трактор" прошел четвертый матч полуфинальной серии 
Кубка Харламова между местными "Белыми Медведями" и "СКА-1946" из Санкт-
Петербурга. Победу в этой встрече одержали гости со счетом 4:3. 
Двумя результативными передачами отметился нападающий "СКА-1946" Иван 
Демидов. Нападающий петербургского клуба Даниил Лазутин стал автором гола 
и двух результативных передач. За "Белых Медведей" голами отметились 
Степан Горбунов, Никита Телегин и Ярослав Яппаров. Отметим, что в середине 
второго периода гости вели со счетом 4:1, однако хозяева смогли сократить 
отставание в счете до минимума, но на большее челябинцев не хватило. 
Таким образом, "СКА-1946" повел в серии со счетом 3-1 и находится в одной 
победе от выхода в финал МХЛ. 
"Двух столиц не хватает для масштаба зрелища". Светлов - о полуфиналах Кубка 
Гагарина 



 

 

Олимпийский чемпион - 1988, чемпион мира - 1986, участник тренерского совета 
ФХР Сергей Светлов заявил, что с вылетом столичных команд упала 
зрелищность плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
 - В целом полуфиналы радуют?  
 - Будет интересно узнать у телевидения их рейтинги. Все-таки в нашей стране в 
хоккее самыми принципиальными были матчи клубов из глубинки со столичными 
командами. Условно, игры "Трактор" - "Динамо", "Магнитка" - ЦСКА или 
"Автомобилист" - СКА обсуждались всеми, вызывали максимальный интерес. 
Да, в этом плей-офф много интриги, это плюс. Но все-таки двух столиц для 
масштаба зрелища как-то не хватает - и это минус. Сужу по своим знакомым, 
которые на первых этапах плей-офф все время меня спрашивали, почему так 
быстро вылетели ЦСКА с "Динамо" и как "Автомобилист" смог пройти СКА.  
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К заголовкам сообщений 

СКА начинает войну с КХЛ. Пока в судах. Между клюшками (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 7 апреля 2024) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Штраф - не приговор  
Последние недели в нашем хоккее проходят под знаком почти открытой войны 
между СКА и КХЛ. Первые лица питерского клуба поочередно высказываются 
против судейства в нашей лиге. Говорят о предвзятости, призывают к 
революции, да и другие темы не стесняются поднимать.  
Не пугают даже штрафы, тем более что один из них третейский суд, 
администрируемый Национальным центром спортивного арбитража, уже 
отменил, признав неправомерным наказание главного тренера клуба Романа 
Ротенберга за пресс-конференцию на матче с московскими одноклубниками 22 
декабря прошлого года. ООО "КХЛ" пришлось вернуть армейцам 500 тысяч 
рублей. 
Теперь СКА грозится оспорить и штраф, наложенный недавно на главу Совета 
директоров клуба Александра Медведева, который тоже наказана на 
полмиллиона.  
После вылета в четвертьфинальной серии Кубка Гагарина от "Автомобилиста" 
Медведев сказал, что в плей-офф петербуржцы получили больше всех 
двухминутных штрафов и это можно объяснить только предвзятостью. "Поэтому 
вопрос Чацкого из "Горя от ума": "А судьи кто?" - является далеко не 
риторическим, а требует ответа", - заявил тогда руководитель армейцев. 
Растратчиков новой арены армейцев ждет срок  
Новая арена пока не принесла успеха армейцам. Из 12 матчей, сыгранных на 
"СКА Арене", петербуржцы смогли выиграть только половину, а в Кубке Гагарина 
"взяли" только два матча из шести. И "привыкание" будет перенесено на 
следующий сезон.  
Ну а пока вокруг нового "дома" "красно-синих" продолжается виться скандальный 
шлейф. Впрочем, в нашей стране так бывает почти всегда, когда речь идет о 
больших деньгах при возведении крупного спортивного комплекса.  
На прошлой неделе был в Москве арестован бывший гендиректор "СКА Арены" 
Игорь Забиран. Суд удовлетворил ходатайство следователя об избрании меры 
пресечения в виде заключения под стражу Забирану еще в начале марта, но 
общественности стало известно об этом только сейчас.  
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Забиран, который возглавил "СКА Арену" в конце 2019 года, обвиняется в 
растрате в особо крупном размере в составе организованной группы лиц (часть 
4 статьи 160 УК РФ). Наказание по данной статье предусматривает до 10 лет 
лишения свободы.  
По этому же "делу" проходит и бывший вице-губернатор Санкт-Петербурга 
Владимир Лавленцев. Экс-президент СКА Геннадий Тимченко подал на своего 
многолетнего партнера иск на 2,7 миллиарда рублей по невозвращенному долгу 
и выиграл его. 
В любом случае, пока "СКА-Арену" невозможно передать на баланс города, если 
не утвердить ее итоговую стоимость. А утвердить цену невозможно, так как 
фактическая сумма в четыре раза - или на 75 миллиардов рублей - выше той, 
что прописана в концессионном соглашении между Санкт-Петербургом и 
фирмами Тимченко.  
Значит, можно прогнозировать новые аресты участников строительства "СКА-
Арены". 
У "Сибири" украли тренера  
Самая нелепая история последних недель, а то и месяцев, произошла в 
Новосибирске. 29 марта хоккейный клуб "Сибирь" выпустил релиз, в котором 
сообщил о новом главном тренере команды - Анваре Гатиятулине. Мол, 
специалист дал свое согласие на подписание контракта и стоит лишь утрясти 
последние детали. Уже сама такая формулировка выглядела странно.  
В итоге на прошлой неделе новосибирский клуб выступил с заявлением о том, 
что бывший наставник "Трактора", в свое время работавший помощником Ильи 
Воробьева в СКА, передумал подписывать соглашение с "Сибирью".  
Такая ситуация - нонсенс для профессионального спорта. Все, видимо, 
произошло из-за вмешательства в переговоры новосибирского губернатора 
Андрея Травникова. Теперь, скорее всего, Гатиятулин станет новым рулевым "Ак 
Барса". Татарин в Татарстане - это классика. Также его хочет видеть в своем 
штабе новый главный тренер ЦСКА Илья Воробьев. 
А кто теперь будет возглавлять "Сибирь"? Насчет новой кандидатуры нет даже 
слухов. Обжегшись на Гатиятулине, вероятно, в Новосибирске будут теперь 
молчать до того момента, пока не увидят тренера на рабочем месте. 
Матрешки от "Коламбуса" 
"Коламбус" продолжает оставаться самым русским клубом в НХЛ, по крайней 
мере, по вкладу наших игроков в общую статистику.  
В четверку лучших снайперов "жакетов" входят последовательно экс-форвард 
СКА Кирилл Марченко, Дмитрий Воронков и Егор Чинахов. А есть еще ведущий 
защитник Иван Проворов и второй голкипер Даниил Тарасов. 
Словом, на этом, как решили в "Блю Джекетс", надо зарабатывать. И выпустили 
матрешки с изображениями русских игроков. Эта коллекция была подготовлена 
специально к 5th Line Celebration - что-то типа праздничного матча для 
болельщиков, который состоялся в минувшую субботу. 
Матрешки с изображением четырех россиян (почему-то забыли Тарасова) 
раздали первым десяти тысячи болельщикам, собравшимся в этот вечер на 
"Нэшионвайд Арене". При этом кому повезло - получили игрушку с автографом 
одного из хоккеистов. 
Развивая эту тему, "Коламбус" теперь смело может продавать водку с 
изображением россиян на этикетке или гармошки. Словом, все, что у них 
ассоциируется с нашей страной. 
Российские таланты вернутся в Канаду  
В Канаде сдались. Попробовали и поняли, что не могут обойтись без российских 
хоккеистов. Речь даже идет не о НХЛ, а о юниорской Лиге CHL (она состоит из 



 

 

Лиги Квебека, Лиги Онтарио и Западной хоккейной лиги). С ближайшего лета 
клубами юниорских лиг Канады снова разрешат драфтовать россиян и 
белорусов, которые, как и раньше, смогут в больших количествах выступать в 
лиге Квебека, лиге Онтарио и Западной лиге.  
Запрет на драфт россиян был введен в апреле 2022 года. Белорусские игроки 
были отстранены позже из-за поддержи России. 
Конечно, не исключено, что общественное мнение на родине хоккея поднимется, 
и клубы просто не будут выбирать россиян. Но, раз лига на это пошла, то, значит 
там верят, что критики не возникнет. 
Ждать ли, что теперь молодые российские звездочки пачками побегут в Канаду? 
Маловероятно. Тенденция на омоложение КХЛ показывает, что можно и нужно 
заходить во взрослый хоккей, играя в России. 
Впрочем, далеко не во всех российских клубах доверяют молодежи. Есть 
талантливые игроки, которые мечтают вырваться из систем своих клубов. CHL - 
для них выход. 
За "неуважительное поведение на рабочем месте" - вон из лиги  
На оригинальные меры наказания пошли в ECHL - третьей по силе 
североамериканской профессиональной хоккейной лиге.  
Клуб "Ньюфаундленд Гроулерс", расположенный на одноименном канадском 
острове, прекратил существование прямо посреди сезона. И дело не в 
финансовых проблемах. Городские власти обвинили игроков команды в 
"неуважительном поведении на рабочем месте", дополнив, что не будут 
предоставлять подробности обвинений. 
"Учитывая серьезность ситуации, у нас нет другого выбора, кроме как 
предпринять это действие, - говорится в заявлении мэра Сент-Джонс Дэнни 
Брина - городка, где базировалась команда. - Хотя мы знаем, что это разочарует 
болельщиков, но здоровье и благополучие наших сотрудников является нашим 
главным приоритетом". 
В итоге команде, которая входит в систему "Торонто", оказалась негде играть и 
лига решила ее исключать - от греха подальше.  
Игроки "Ньюфаундленда", у которых на 20 марта были контракты с клубами АХЛ 
или НХЛ, не имеют права играть в ECHL до конца сезона. Среди них, и 
воспитанник "Ак Барса", вратарь Вячеслав Пекса, подписавший минувшим летом 
контакт с "Торонто". Все остальные игроки стали свободными агентами.  
Кстати, "Гроулерс" стали первым канадским клубом в истории, выигравшим 
Кубок Келли (аналог Кубка Стэнли). Случилось это в 2019 году. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/232188-ska-
nachinaet-vojnu-s-kkhl-poka-v-sudakh-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"В отставку не собираюсь, живу плей-офф и КХЛ". Главный арбитр КХЛ 
развеял слухи о своем уходе (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 
апреля 2024) 
Руководитель судейского корпуса российской лиги Алексей Анисимов все 
отрицает и хвалит судей.  
 - Очень много слухов и новостей по поводу вашей предстоящей отставки с поста 
главного арбитра КХЛ. Что скажете по этому поводу?  
 - Не собирался, не собираюсь, продолжаю работать, живу плей-офф и КХЛ.  
 - Есть версия, что вас отправляет в отставку только один клуб.  
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 - Всегда если кто-то что-то делает, то это кому-то нужно. Наверное, этот кто-то 
понимает, для чего он это делает. Стараюсь не обращать внимания на такие 
вещи, в том числе говорю это своим знакомым и коллегам, которые начинают 
что-то судорожно писать мне и звонить. Спокойно к этому отношусь, это часть 
работы. Как в свое время французский президент Шарль де Голль 
расстраивался, что на него нет карикатур в газетах, так и я расстраиваюсь, когда 
нет чего-то такого, как слухи об отставке, хотя бы один раз за сезон.  
 - Какой у вас контракт и кто уполномочен продлевать его?  
 - У меня обычный трудовой договор с Континентальной хоккейной лигой. Как у 
любого другого человека. КХЛ живет по законам Российской Федерации, поэтому 
если кто-то из твоих руководителей недоволен, ты не выполняешь своих 
функций, то тебе в любой момент могут предложить уйти. У меня нет таких 
позывов. Мне нравится то, что мы делаем, у нас прекрасный перекрестный плей-
офф, все движется в правильном направлении. Никогда не подводим никаких 
итогов во время кубковых матчей, но тем, как работают арбитры, я пока доволен.  
 - Учитывая давление, которое сваливается на арбитров, их работа практически 
идеальна. Исключения бывают, но...  
 - Да, есть моменты. Но они корректируются по ходу плей-офф и регулярного 
чемпионата. Ребята понимают меру ответственности, знают, какова цена 
ошибки. Если ты совершил ее в плей-офф, дальше матчи ты судить не будешь. 
И это очень печально для них.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glavnyy-arbitr-khl-anisimov-
prokommentiroval-sluhi-o-svoey-otstavke-2198336/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

СМИ: арбитр принес извинения "Трактору" за гол "Локомотива" после 
проброса (Советский спорт, Москва, 7 апреля 2024) 
Матч состоялся в Челябинске.  
Линейный судья извинился перед "Трактором" за ключевой эпизод третьего 
матча полуфинальной серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с 
"Локомотивом". Встреча состоялась в Челябинске 6 апреля и завершилась 
победой гостей со счетом 2:1.  
Второй гол в игре мог быть забит после проброса, который пропустил линейный 
арбитр. Шайбу забросил нападающий "Локомотива" Георгий Иванов. После 
перерыва судья извинился перед "Трактором" за совершенную ошибку, подъехав 
к скамейке команды.  
После победы в матче "Локомотив" увеличил свое преимущество в 
полуфинальной серии Кубка Гагарина (3-0). Следующая встреча команд 
состоится в Челябинске 8 апреля. Если ярославская команда сможет одержать 
победу над хозяевами, то она обеспечит себе место в финале.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/smi-arbitr-prinyos-izvineniya-traktoru-za-gol-
lokomotiva-posle-probrosa 

К заголовкам сообщений 

Плющев о травме Фукале: "У Шалунова был контакт с вратарем, он 
должен был быть наказан двумя минутами. Но я бы не сказал, что он 
умышленно въехал в него" (Sports.ru, Москва, 7 апреля 2024) 
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Владимир Плющев прокомментировал эпизод с травмой Зака Фукале.  
В первом матче полуфинала Кубка Гагарина нападающий "Локомотива" Максим 
Шалунов, пытаясь дотянуться до шайбы, въехал в левую ногу голкипера 
"Трактора" Зака Фукале.  
"Что значит виноват или что значит не виноват? В принципе, у него был контакт 
с вратарем, он должен был быть наказан двумя минутами. 
Но чтобы сказать, что он умышленно въехал в Фукале, я бы не сказал", - сказал 
бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115977207-plyushhev-o-travme-fukale-u-shalunova-
byl-kontakt-s-vratarem-on-dolzhe.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Авангард" сделал квалификационные предложения четверым 
хоккеистам, включая Мирошниченко (Чемпионат.com, Москва, 7 апреля 
2024) 
ХК "Авангард" сделал квалификационные предложения нападающим Руслану 
Газизову Ивану Мирошниченко Глебу Трикозову и вратарю Федору Коротаеву 
сообщает пресс-служба клуба. Спортивные права на хоккеистов закрепляются 
за омским клубом до 31.05.2026. 
В нынешнем сезоне НХЛ Мирошниченко принял участие в 20 матчах за 
"Вашингтон", в которых записал в свой актив два гола и четыре результативных 
передачи при показателе полезности "-4". Это первый сезон в НХЛ для 20-
летнего россиянина. 
В текущем сезоне 19-летний Трикозов провел две встречи за основную команду 
в Континентальной хоккейной лиге и не отметился результативными действиями. 
Всего в КХЛ на счету Трикозова три игры без набранных очков. Сегодня Глеб 
подписал с "Каролиной" трехлетний контракт новичка. Сделка начнется в сезоне-
2024/2025 и принесет Трикозову $ 775 тыс.  

https://www.championat.com/hockey/news-5502884-avangard-sdelal-
kvalifikacionnye-predlozheniya-chetverym-hokkeistam-vklyuchaya-
miroshnichenko.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Лады" Остап Сафин перейдет в СКА (Чемпионат.com, 
Москва, 7 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий "Лады" Остап Сафин перейдет в 
СКА. 25-летний форвард в прошлом сезоне дебютировал в КХЛ. 
В прошедшем регулярном сезоне Сафин провел 67 матчей, в которых набрал 36 
очков - забросил 13 шайб и отдал 23 результативных передачи с показателем 
полезности "+16". В плей-офф на счету форварда пять матчей без набранных 
очков с показателем полезности "-2". 
В юном возрасте Сафин выступал в Чехии в системе пражской "Спарты", а затем 
отправился в Северную Америку, где играл за различные молодежные команды 
из Канады, а также провел несколько сезонов АХЛ. В сезоне-2022/2023 он 
вернулся в Чехию, где провел в "Спарте" 41 матч и набрал 13 (8+5) очков при 
показателе полезности "+4".  
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https://www.championat.com/hockey/news-5502942-napadayuschij-lady-ostap-safin-
perejdyot-v-ska.html 

Похожие сообщения (9): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 7 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 7 апреля 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 7 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 7 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 7 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 7 апреля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 7 апреля 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 7 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Равиля Айнуллова: "Силы кончаются, но говорю себе, что нужно встать, 
помочь команде" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 
апреля 2024) 
 Равиля Айнуллова пришла в СКСО в сезоне 2020/2021 и практически сразу 
начала регулярно играть. После ухода Алены Ашиной в "Динамо-Неву" 
Айнуллова стала первым вратарем. В сезоне 2023/2024 отражала от 30 до 75 
бросков за матч - это самая большая нагрузка среди вратарей ЖХЛ.  
О проблемах СКСО, женщинах-тренерах и смене амплуа нападающего на 
вратаря Равиля Айнуллова рассказала пресс-службе ЖХЛ.  
 - Что положительного вы можете выделить в сезоне 2023/2024?  
 - Команда выросла, мы прибавили как в защите, так и в нападении. Стараемся, 
работаем, но что-то не получается, иногда не везет. Нам всегда не хватает 
реализации, это самая большая проблема.  
 - Как вы справляетесь с огромным количеством бросков?  
 - Не буду врать, это очень тяжело, иногда заставляю себя играть. Силы 
кончаются, но говорю себе, что нужно встать, поймать шайбу, помочь команде. 
Надо делать это через не могу.  
 - Как вы чувствовали себя после игры с "Динамо-Невой", в которой вы отразили 
68 бросков, но пропустили семь шайб?  
 - Очень обидно, что пропустила много. Плохо отыграла. Чувствовала себя 
выжатой после этого. Во время игры не задумываюсь, сколько бросков. После 
матча узнаю об этом сама или от тренера, могу удивиться, но на первом плане 
мысли о пропущенных шайбах. Строго к себе отношусь.  
 - Количество пропущенных шайб не подрывает уверенность в себе?  
 - Это сказывается. Еще зависит от того, какие шайбы залетают. Если что-то 
обидное, где сама допустила ошибку, то это вдвойне неприятно. Такое заседает 
в голове. Но если делаю все, что могу, а шайба все равно оказывается в воротах, 
то стараюсь на этом не зацикливаться.  
 - Не обижаетесь на одноклубниц из обороны за то, что не всегда могут вас 
поддержать?  
 - Конечно нет, зачем мне на них обижаться? Могу на них накричать во время 
матча, но потом мы спокойно играем (смеется) .  
 - Что было самым запоминающимся в сезоне 2023/2024?  
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 - Очень запомнился второй домашний матч с "Бирюсой", когда в первом периоде 
счет был 0:0, а во втором стал 0:2. Мы хорошо играли, были шансы, но 
пропустили во второй двадцатиминутке два обидных гола, а в третьей совсем 
посыпались. Еще отмечу две первые гостевые встречи с "Торпедо". Мы хорошо 
отыграли, могли зацепиться за победу, но как обычно не повезло с реализацией. 
Нельзя не отметить победы над "Белыми Медведицами" и "7,62". Была огненная 
встреча с "Агиделью", когда мы проиграли 2:3, но очень хорошо смотрелись. В 
том матче Алена Ашина делала что-то невероятное.  
 - Против которого вам особенно тяжело играть?  
 - Подбешивают рукастые хоккеистки, особенно когда они на пятаке выдают что-
то такое, из-за чего думаешь: "да блин, сколько можно?" (улыбается). Среди 
таких выделю Фанузу Кадирову, Валерию Павлову, Оксану Митрофанову и Анну 
Шохину.  
 - На правах первого вратаря помогаете бэкапам? Даете советы?  
 - Да, на тренировках, когда делаем упражнения, всегда стараюсь подсказать. 
Помогала Насте Захарченко с игрой, в чем-то ее наставляла, подбадривала. То 
же самое и с Ксенией Новиковой. Делаю все, что могу.  
 - Ждете ли вы предложений от других команд?  
 - Да, почему бы и нет? Попробовать себя в новой команде, в новой обстановке 
- это полезный опыт. Нужно идти вперед, развиваться и не останавливаться на 
достигнутом.  
 - Как отреагировали на новость о переходе Алены Ашиной?  
 - Очень удивилась и обрадовалась за нее. Это круто, что такая сильная команда 
ее подписала.  
 - Поддерживаете с ней связь?  
 - Да, мы списывались. Интересовалась у нее, как там в Санкт-Петербурге, как 
проходят тренировки. Было очень интересно узнать об этом. Конечно, Алене 
непривычно, ведь в "Динамо-Неве" другие скорости, другие упражнения, все 
новое. Сначала ей было тяжело, и я прекрасно ее понимаю. Так всегда, когда 
приходишь в новый коллектив. Нужно потихоньку влиться, показать себя.  
 - Как вы отреагировали на выход Марии Горячевой в качестве вратаря?  
 - Спрашивала у Маши, что это было, она ответила, что тренер сказал: "Выходи, 
поиграй", все (смеется) . Она сильно удивилась, потому что не думала, что 
вообще выйдет в том матче. Но ей хотелось поиграть, побегать. Я тогда 
отсутствовала, и ее заявляли как второго вратаря, из-за чего она не могла играть 
в поле.  
 - Как команда отреагировала на это?  
 - Когда полевой игрок во вратарской форме выходит на три секунды в ворота, 
конечно, это забавно.  
 - На ваш взгляд, из Марии получился бы хороший вратарь?  
 - Не знаю, но почему бы и не попробовать?  
 - Расскажите о тренере вратарей Ириной Вотинцевой.  
 - Ирина Юрьевна - очень опытный тренер. У нее важна дисциплина, если она 
что-то сказала - идешь и делаешь. С ней бывают необычные тренировки, мы 
делаем нестандартные движения, которые могут пригодиться в критических 
ситуациях. Прыжок, который стал лучшим сэйвом февраля - это наработка 
Ирины Юрьевны. Обычно я так не делаю, но она научила, что в критической 
ситуации просто не успеешь толкнуться, и единственное, что останется - это 
прыжок. Также Ирина Юрьевна обучила нестандартной игре и владению 
клюшкой, мышлению, растянула меня. Мне нравится с ней работать. Она всегда 
наставит, найдет нужные слова, поддержит. У нее свой подход. Ирина Юрьевна 
может позвать к себе на разговор, мы все обсудим по игре и не только, 



 

 

обязательно посмеемся. Конечно, порой она говорит строго, но это нормально. 
Разбираем голы, она все разъясняет, объясняет ошибки. После разговора с 
Ириной Юрьевной все становится нормально.  
 - Как хоккей появился в вашей жизни?  
 - До хоккея я занималась легкой атлетикой, боксом, но вскоре поняла, что бокс - 
это не мое, и не знала, чем заняться вместо него. Тогда папа предложил пойти в 
хоккей. Решила попробовать, тренировалась с мальчиками, училась кататься. 
Постепенно обучалась играть в поле, в нападении. Хочу поблагодарить своего 
первого тренера Игоря Владимировича Гусева, он научил меня играть в хоккей и 
во многом помог. Я из Волжска, там и начала заниматься. Там была команда 
"Ариада-Акпарс", которая выступала в ВХЛ.  
 - Как вы стали вратарем?  
 - Зимой, когда папа залил во дворе небольшой каток, мы с братом играли в 
хоккей. Но ворота были пустые, и я решила попробовать поиграть вратарем: 
сходила за папиной формой, надела его щитки и краги. И мы с братом играли, он 
мне тихонько бросал низом. Внутри что-то зажглось, мне очень захотелось быть 
вратарем. На следующий день подошла к папе и сказала, что хочу играть в 
воротах. Папа удивился, но сказал: "Окей, давай соберем деньги на форму". Она 
очень дорогая, особенно сейчас. Но мы накопили, и потихоньку я начала 
заниматься вратарским делом.  
 - Когда начали профессионально заниматься хоккеем?  
 - В 14 лет в казанской команде "Волна", мы играли на первенстве Поволжья. Мы 
были чемпионами группы "Б" в сезоне 2016/2017, благодаря чему перешли в 
группу "А". Однажды участвовали в хоккейном турнире в Швеции, где заняли 
третье место. Там меня признали лучшим вратарем и позвали играть в Европу, 
но у меня закончилась виза, и мы не успевали ее продлить. Еще были в 
"Сириусе" на февральской образовательной программе. Хочу поблагодарить 
тренера вратарей "Волны" Александра Анатольевича Чугунова за то, что научил 
всем основам вратарского дела, а также главного тренера "Волны" Дениса 
Юрьевича Ложкина за то, что тогда поверил в меня и взял в команду, давал мне 
играть.  
 - Вы были единственной девочкой в команде?  
 - Да, и в других командах редко видела хоккеисток. Не ощущала дискомфорта 
из-за этого, я быстро нахожу общий язык с парнями. В команде меня спокойно 
приняли, мы хорошо общались и даже куда-то ходили вместе.  
 - Как вы пришли в СКСО?  
 - Звонила по всем женским командам, последней оставалась как раз СКСО. 
Сначала Сергей Николаевич Чистяков сказал, что вратарь не нужен и состав 
укомплектован, но буквально через час перезвонил и пригласил на просмотр. Я 
поехала. Тогда мы жили в Казани, я сдала ЕГЭ, окончила школу и отыграла в 
"Волне". За год до этого я ездила на просмотр в "Торнадо". Понравилась тренеру, 
все было хорошо, но там был укомплектованный состав, я поздно приехала. 
Сказали, что контракты уже со всеми подписаны. Еще ездила в Санкт-Петербург, 
тогда "Динамо-Нева" называлось просто "Динамо". Там тоже хорошо себя 
показала, но состав был укомплектован. У нас с папой был такой маршрут: 
приехали в Санкт-Петербург, а оттуда - в Дмитров.  
 - Переживали из-за того, что не получалось найти команду?  
 - Да, было непонятно, что делать дальше. Нужно развиваться, играть, уходить в 
женский хоккей, потому что с парнями я уже не могла играть. Переживала, 
надеялась, что найду команду, чтобы продолжать развиваться.  
 - Как вы относитесь к мнению, что вратари - особенные люди, отличающиеся от 
полевых игроков?  



 

 

 - Это правда. Но вратари тоже все разные, у каждого свои спортивные ритуалы, 
своя подготовка к игре, свои привычки.  
 - Расскажите историю вашего шлема с логотипом Harley Davidson.  
 - Папа в свое время очень полюбил мотоциклы и приобрел Harley Davidson. Он 
пару раз покатал меня, это было очень страшно, но мне понравилось. Потом 
задумались с папой о том, чтобы раскрасить шлем. Через знакомых нашли 
человека, который занимается этим за приемлемую цену. Долго думала, что 
нарисовать. Были мысли об изображении совы, но передумала. Потом 
задумалась о черепе, после чего папа предложил совместить это с тематикой 
Harley Davidson и добавить туда орла. Мне очень понравилась его идея. В итоге 
на шлеме был череп, по бокам логотип Harley Davidson и орел, а на подбородке 
написала "RAV", меня так называли парни в команде.  
 - Кто ваш любимый вратарь?  
 - Очень нравится игра Сергея Бобровского. Стабильно слежу за ним, смотрю его 
матчи, сэйвы. Из женщин выделю Ноору Рятю. Очень нравилось ее спокойствие 
и профессионализм, то, как она ловит шайбу. Смотрела и кайфовала от ее игры.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/07/529837.html 

К заголовкам сообщений 

"Никогда в жизни еще так ничего не ждала, как гол Глухаревой". Цитаты 
четвертого дня финала Кубка ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 7 апреля 2024) 
В Санкт-Петербурге прошел четвертый матч финальной серии Кубка ЖХЛ сезона 
2023/2024 между "Динамо-Невой" и "Бирюсой". Петербурженки одержали победу 
- 4:1.  
Игроки команд поделились впечатлениями и подвели итоги встречи.  
Во второй половине матча сами ошибались, допускали опасные контратаки. 
Наших болельщиков было достаточно, так что фанаты "Динамо-Невы" не особо 
мешали. В целом, когда играешь на льду, то не обращаешь внимания на то, кто 
что кричит. Счет 3:1 в серии - это вообще не конец, все еще впереди! Никаких 
планов на домашнюю встречу, кроме как выигрывать, у нас нет! Молча вышли, 
выиграли и ушли! Из питерских игроков стоит, конечно же, бояться Анну Шохину, 
хотя у "Динамо-Невы" много хоккеисток, которые могут решить момент. У нас 
тоже есть игроки, которых стоит опасаться. Именно поэтому эта финальная 
серия настолько интересная!  
 Дарья Тетерина, защитник "Бирюсы" 
Хоккеистки "Динамо-Невы" играли аккуратнее, мы же летели, как сумасшедшие, 
поэтому нас и ловили на контратаках. Установка на матч была сравнять счет в 
серии. Мы хотели сразу забить гол и уже от этого отталкиваться, что сыграло с 
нами злую шутку. Сейчас после игры присутствуют негативные эмоции, поэтому 
нужно отдохнуть, подумать, сделать выводы и работу над ошибками, 
проанализировать все и постараться продлить серию до 7 матчей. Дома будут 
болельщики, для которых хочется поиграть еще, пока рано в отпуск уходить. 
Елизавета Зенченко, нападающий "Бирюсы"  
Эта игра была максимально эмоциональной, на характере. Нам не нужно было 
выпускать их вперед, и мы это сделали. Остался один шажочек. Не скажу, что 
страшно. Скорее наоборот, сегодняшняя игра помогла нам, мы будто на волне 
катимся. После первого периода тренер пришел в раздевалку, вставил нам, мы 
собрались и уже более точно выполнили установку тренера. Мы забили раз, 
забили два, так и удалось держать волну. Всегда сначала надо забросить 
несколько шайб, потом держать счет и тогда уже все пойдет, как по накатанной. 

https://www.khl.ru/news/2024/04/07/529837.html


 

 

Как мы ждали гол Кристины Глухаревой. Я даже не помню, когда в жизни так еще 
чего-то ждала. Глухарева - топ. Летим в Красноярск только с мыслями на победу! 
Забираем Кубок и возвращаемся уже с ним домой!  
 Юлия Смирнова, защитник "Динамо-Невы" 
Игра была принципиальная, домашняя. Надо было забирать ее и вести в серии. 
Очень бодро "Бирюса" начала, хорошо подключалась, второй волной. В свою 
очередь, мы хорошо ложились под шайбы, старались играть надежно и уже 
потом перехватили инициативу и стали навязывать свои правила игры. Эта 
победа придала нам еще больше уверенности. Остался последний шаг, который 
нам нужно сделать. Будет сложно, но мы все понимаем, что должны забрать 
Кубок.  
Екатерина Николаева, защитник "Динамо-Невы" 
Сегодня было легче, чем вчера, потому что мы экономили силы на прошлой игре, 
а на этой поднажали, что привело нас к хорошим и быстрым голам. Идем дальше 
и не останавливаемся! Нам осталось сделать еще один шажочек. Долго не могла 
забросить, но, как говорится, всему свое время. Главное, работать дальше, 
бросать и бросать, не ждать и все само придет в конец концов. Матч в 
Красноярске будет настолько же сложным, как и предыдущие игры. Это финал, 
никто не собирается отступать. Главное, делать работу над ошибками и выводы. 
Пока не оущущантмя, что мы очень близко к Кубку, потому что есть еще одна 
игра, в которой мы должны победить. Из-за этого мы бережем энергию, 
восстанавливаемся и готовимся к следующей встрече, так как она будет намного 
сложнее предыдущих. Поддержка очень классная и Крутая. Порой можешь не 
слышать на льду своих игроков и подсказок, потому что шумно на арене. Теперь 
я понимаю, как играют в КХЛ. У них даже в регулярке на каждом матче такая 
атмосфера. Хотелось бы, чтобы у нас было всегда так же, как сегодня. Думаю, 
на сезон 2024/2025 все хорошо будет. Болельщики, безусловно, очень помогли 
нам забрать эти две домашние победы. Это большая поддержка, особенно в 
фан-секторе. Прям вообще бомба, кайф!  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047473/ 
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Федерация хоккея России 
 

Роман Ротенберг сообщил о предстоящем открытии хоккейной школы в 
Индии (Чемпионат.com, Москва, 7 апреля 2024) 
Главный тренер СКА, сборной "Россия 25" и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг заявил, что в июне этого года в рамках развития сотрудничества со 
странами БРИКС планируется открытие хоккейной школы в Индии. 
"Уже в июне в Индии откроется хоккейная школа, скоро об этом проекте будет 
объявлено официально. Также мы рассматриваем возможность запуска 
хоккейных школ и в других странах БРИКС - подобное международное 
сотрудничество связано не только с возрастающим интересом к развитию хоккея 
в новых регионах, но и имеет широкую социальную направленность", - написал 
Ротенберг в своем телеграм-канале. 
Напомним, в июле прошлого года Ротенберг сообщил, что ФХР обсуждает 
форматы сотрудничества с Индией для культурного обмена между странами. 
Среди вариантов назывались проведение матчей по хоккею на траве, хоккею на 
льду и строительство ледовых площадок.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047473/
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Был не нужен "Авангарду", а теперь будет играть с Кузнецовым и 
Орловым! Кто такой новичок "Каролины" Трикозов (Sport24.ru, Москва, 7 
апреля 2024) 
Пойдет по стопам Мирошниченко?  
5 апреля "Авангард", завершивший сезон вылетом от "Локомотива" во втором 
раунде плей-офф, расторг контракт со своим нападающим. Расстались омичи с 
Глебом Трикозовым, при этом сохранив права на 19-летнего форварда. А спустя 
два дня он подписал контракт с "Каролиной". Правда, в этом сезоне в НХЛ его 
ждать не стоит. Соглашение вступит в силу с сезона-2024/2025. По его условиям 
Трикозов будет получать $775 тысяч в год, если будет играть в НХЛ, и 82,5 
тысячи - в АХЛ. Подписной бонус составит 262,5 тысячи долларов.  
Прямо сейчас отъезд Трикозова в НХЛ не выглядит для "Авангарда" потерей. 
Глеб не был игроком основного состава и провел за последние два сезона всего 
три матча в составе главной команды Омска. Впрочем, "матчи" - громко сказано. 
Его рекордное игровое время составляет 3:53 минуты. Стоит ли говорит, что за 
"Авангард" у Трикозова 0+0? При этом в обоих матчах этого сезона, против ЦСКА 
и "Куньлуня", он успел заработать по "-1". В обоих случаях Михаил Кравец 
доверял молодому нападающему место только в четвертом звене.  
В других командах системы Трикозов демонстрировал иную статистику, да и 
роль его была другая. Новичок "Каролины" - игрок с отменным броском, который 
он лучше всего использует при игре в большинстве. В регулярном чемпионате 
МХЛ Глеб наколотил 10 шайб в 12 играх, а в ВХЛ 11 голов в 39 матчах. Ну а 
наиболее ярко он выступил в розыгрыше Кубка Харламова. "Омские Ястребы" 
довольно рано завершили плей-офф, но Трикозов с 9 очками в 7 играх стал 
лучшим бомбардиром омской молодежки.  
Что же мешало Трикозову регулярно играть в КХЛ? При всем его очевидном 
таланте есть у форварда и такие же выпуклые недостатки. Прежде всего, это 
игра в обороне. Для того, чтобы выполнять задание в нижних звеньев, ему этих 
навыков не хватало. Да и в целом проспект "Каролины" обладает не лучшим 
катанием. Уже бывший главный тренер "Авангарда" Кравец использовал по ходу 
сезона молодых нападающих, но предпочитал работяг вроде Холодилина или 
Рейнгардта. Трикизову места не находилось даже тогда, когда второе звено 
"Авангарда" зияло пустотами.  
Трикозов - далеко не последний проспект "ураганов", кого ждут в НХЛ. Главной 
надеждой "Харрикейнз", безусловно, стоит считать Александра Никишина. 
Причем не только среди россиян. Никишин - абсолютно лучший защитник КХЛ, а 
возможно и сильнейший игрок за пределами Северной Америки. Концовку этого 
сезона он пропускал из-за травмы, что не позволило СКА пройти дальше. С 
питерским клубом у Никишина еще один год контракта. "Каролине" придется 
подождать.  
В "Каролине" Трикозов точно не заскучает. В основном составе команды играет 
четверка россиян: Петр Кочетков, Дмитрий Орлов, Евгений Кузнецов и Андрей 
Свечников. Правда, в основу еще надо будет постараться пробиться. 
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Александру Пашину, который этот сезон провел в "Спартаке" на правах аренды, 
это не удалось. Вполне возможно, что и Трикозов либо увязнет в АХЛ, либо 
временно вернется в "Авангард". Но есть у него и другой ориентир - Иван 
Мирошниченко. Он тоже крайне мало играл за основной состав "ястребов" и даже 
плей-офф МХЛ был неубедителен, но это не помешало ему провести уже два 
десятка матчей за "Вашингтон".  
Среди молодых нападающих, права на которых в НХЛ принадлежат "Каролине", 
постоянную игровую практику в КХЛ получили Александр Рыков из "Трактора", 
Станислав Яровой из "Витязя" и Тимур Муханов из "Северстали". Чуть хуже дела 
у другого череповецкого форварда Никиты Гуслистова и ярославца Александра 
Перевалова, который только благодаря аренде в "Сочи". Кроме того, 
"Каролиной" задрафтованы три вратаря из России, но никто из них не близок к 
НХЛ. Так или иначе, "ураганы" с каждым годом делают все новые и новые заявки 
на звание самого русского клуба лиги.  

https://sport24.ru/hockey/article-636120-byl-ne-nuzhen-avangardu-a-teper-budet-
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К заголовкам сообщений 

В Америке вернули российских спортсменов. Признали ошибку и 
"переобулись" (News.sportbox.ru, Москва, 7 апреля 2024) 
Функционеры наконец одумались и сняли ограничение с наших игроков. 
В спортивном сообществе все чаще осознают, что массовое отстранение 
россиян, случившееся в 2022 году, было большой ошибкой. Вот и в Северной 
Америке решили отменить драконовские меры в отношении наших спортсменов, 
допустив их до выступлений в местных лигах. 
Главная лига талантов 
Канадская хоккейная лига (CHL) - главная североамериканская кузница кадров. 
В ее структуру входит сразу три юниорских чемпионата: Хоккейная лига Онтарио 
(OHL), Главная юниорская хоккейная лига Квебека (QMJHL) и Западная 
хоккейная лига (WHL). CHL дала дорогу в профессиональный спорт огромному 
числу легендарных игроков. Достаточно вспомнить Марио Лемье и Сидни 
Кросби, которые признавались хоккеистами года. 
Но в юниорских лигах Канады выступают не только местные спортсмены. В лигу 
стремятся попасть юные таланты со всего мира. Так в сезоне 2005/06 звание 
хоккеиста года получил Александр Радулов. 
Сейчас в НХЛ играет с десяток спортсменов с российским паспортом, которые 
имеют опыт выступлений в CHL. Нынешний лидер бомбардирской гонки Никита 
Кучеров защищал цвета "Квебек Ремпартс" и "Руэн-Норанда Хаскис" в QMJHL. 
Также в канадских лигах играли: Иван Барбашев, Иван Проворов, Павел 
Минтюков и др.  
"Переобувание" канадцев 
В 2022 году руководство канадской лиги поддалось на всеобщую русофобию. 27 
апреля функционеры выпустили заявление, в котором запретили клубам 
приглашать новых хоккеистов из нашей страны. 
 - Канадская хоккейная лига объявила сегодня, что российские и белорусские 
игроки не будут иметь права участвовать в импорт-драфте CHL 2022 года, 
который состоится 1 июля, - говорилось в заявлении на официальном сайте лиги. 
При этом канадцы попытались усидеть на двух стульях, не став отстранять 
россиян, которые уже выступали в чемпионатах. Но лига, заточенная на 
молодежь, нуждается в постоянной подпитке талантливыми хоккеистами. 
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Видимо, руководству стало не хватать хороших игроков, раз она пошла на 
попятную, отменив отстранение спустя два года. 
 - Российских игроков можно выбирать на импорт-драфте CHL 2024 года. Они 
смогут выступать в лиге, если получат визу, необходимую для въезда и игры в 
хоккей в Северной Америке, - говорится в заявлении лиги. 
При этом не обошлось и без неприятных новостей. Руководство решило 
окончательно убрать из календаря мероприятий матчевую серию юниорских 
сборных России и Канады. 
Конечно, жаль, что в обозримом будущем зрители не увидят очного 
противостояния главных талантов сильнейших хоккейных держав, но отмена 
русофобских мер - очередной шаг на пути возвращения нашего спорта на 
международную арену.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2039164_V_Amerike_vernu
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Бурная жизнь Хо-Сэнга после "Салавата Юлаева": он стал рэпером и 
создал "тиндер" для поиска тренеров (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 апреля 2024) 
Играет в третьей по силе лиге Северной Америки. 
Бывший нападающий "Салавата Юлаева" Джош Хо-Сэнг еще не завершил 
карьеру. Он выступает за "Флориду Эверблейдз" в третьей по силе лиге 
Северной Америки. Вместе с тем он не ограничивается хоккеем. Джош вспомнил 
о своих генах и решил вплотную заняться музыкой, параллельно развивая 
собственное приложение - оно должно помочь в поиске тренеров и напарников 
для занятий спортом. 
О необычном пути канадца после провала в Уфе - в материале "БИЗНЕС Online". 
Считает, что рэп спас ему жизнь 
С момента последнего выхода Хо-Сэнга на лед в составе "Салавата Юлаева" 
прошло уже больше года. С тех пор его карьера пришла в упадок, хотя недавно 
возобновилась. Можно смело сказать, что игрок, выбранный в первом раунде 
драфта десятилетней давности, полностью провалился на взрослом уровне.  
Впрочем, хоккей - не единственная сфера, где Хо-Сэнг проявляет себя. Четыре 
года назад у него уже выходил дебютный сингл, а недавно он выпустил 
полноценный рэп-альбом Same (такой же - с англ.), состоящий из 18 треков. По 
тематике многие из них переплетаются с хоккеем. Например, в песне Pray for my 
downfall (молящие о моем падении - c англ.) Джош заявляет, что многие жаждут 
его ухода из спорта, но он будет продолжать несмотря ни на что.  
Другой трек It's time to grow up ("время взрослеть" - с англ.) посвящен эмоциям 
Джоша после его дебюта в НХЛ за "Нью-Йорк Айлендерс". В нем есть резкий 
эпитет: "Первая смерть, с которой ты сталкиваешься, это когда тебе говорят: "Ты 
больше не ребенок". В интервью The Athletic Хо-Сэнг пояснил свои слова. 
Оказавшись в роскошном отеле Чикаго с огромным телевизором и дорогим 
шоколадом на подушке, он почувствовал себя чужим: "Мне было очень грустно, 
не знаю почему. Очень хотелось домой", - говорил он.  
Игрок боялся, что лучшая лига мира его не примет. Подобные мысли наверняка 
настигают большинство новичков НХЛ. Но ожидания от Джоша были гораздо 
выше из-за дерзкого характера. Еще по юниорам тренеры замечали, что он 
приходит на тренировку последним и уходит раньше всех. Форвард считал себя 
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слишком талантливым для рутины и публично препирался с тренерами. Как это 
было, например, после сенсационного поражения Онтарио от Квебека на 
турнире канадских провинций в 2013-м. Тогда он называл тренерский штаб 
лузерами и обижался на то, что они пророчат ему конец карьеры в лиге 
Восточного побережья (ECHL). К слову, именно в этом - третьем по силе 
чемпионате Северной Америки - сейчас выступает хоккеист. Он подписал 
контракт до конца сезона.  
Карьеру уже не спасти, но можно дать совет будущим поколениям. Во второй 
части трека Джош рассказывает, как поступать хоккеистам, оказавшимся под 
большим давлением: "Я понимаю, что этот мир обжигает. Все мы стремимся 
найти место в нем. Но не спеши, попробуй обрести спокойствие". "По ходу этой 
песни я перестаю быть собственным фанатом. Уже не отношусь к жизни только 
через игры и смех", - говорит игрок.  
Композиция Papi for MVP написана от первого лица, но посвящена форварду 
"Торонто" Остону Мэттьюсу. Джош остался под сильным впечатлением от 
общения со звездой. Вместе с игроками фарм-клуба, где тогда выступал Хо-Сэнг, 
тренировался и Мэттьюс, который восстанавливался от травмы запястья. 
Хоккеисты обсуждали лечение, говорили о том, как правильно воспринимать 
подобные травмы. Эти разговоры вспомнились форварду, когда он получил 
травму лучевой кости, играя за "Салават Юлаев". Он считает, что Мэттьюс ценен 
не только снайперскими талантами, но и современным подходом: играет с 
серьгой в ухе, использует клюшки и коньки с индивидуальным дизайном.  
Сильнее всего на творчество Хо-Сэнга повлиял рэпер Мак Миллер. А трек этого 
исполнителя о преодолении призраков прошлого под названием "2009" навсегда 
запал ему в душу. "Эта песня спасла мне жизнь. При создании своего альбома я 
хотел сохранить ту же эмоцию. Мечтаю, чтобы хотя бы один человек провел день 
с одной из моих песен", - рассказал он в интервью фанатскому сайту "Айлендерс" 
Drive4five. Хо-Сэнг хочет оставаться артистом онлайн-формата и концертов не 
планирует. 
Впервые интерес к музыке у Хо-Сэнга пробудился в 11 лет, свою роль сыграла 
наследственность. Отец игрока ямаец по происхождению и был вокалистом в 
регги-группе Fujahtive, которая гастролировала по Канаде в 80-е и 90-е годы. 
Однажды, будучи ребенком, Джош смотрел живое выступление группы с 
замиранием сердца. В полумраке он не мог поверить, что музыкант, который 
управляет толпой из нескольких сотен зрителей и его отец - один и тот же 
человек. 
Запустил приложение для тренеров 
Еще одно начинание форварда - приложение Pick up Sports (PUP). По задумке, 
оно должно помочь с поиском тренера и единомышленников для занятий 
спортом. Его работа не ограничивается только хоккеем. Есть футбольный, 
баскетбольный и другие разделы, включая бег и танцы. Работает по принципу 
социальной сети: у каждого пользователя есть профиль, можно выкладывать 
фотографии, добавляться в друзья и обмениваться сообщениями. Создавая эту 
платформу, форвард ориентировался на приложения для знакомств и поездок 
на такси. 
Впервые он задумался о создании PUP из-за проблем с тренировками. В одной 
из его предыдущих команд нападающие любили проводить дополнительные 
раскатки рано утром, но все срывалось из-за вратаря, который отказывался в 
последний момент. Джош считает, что это не единичный случай, и приложение 
поможет игрокам, нуждающимся в дополнительных тренировках отдельно от 
команды. В качестве главных плюсов сервиса Хо-Сэнг выделяет его 
бесплатность и специальные возможности для тренеров. Они могут 



 

 

устанавливать цены по своему усмотрению и создавать финансовый ориентир 
на будущее, как в приложениях банков.  
Выгоду от занятий получают не только тренеры, но и их подопечные. За каждую 
тренировку начисляются баллы, которые можно потратить на скидки. Например, 
выгоднее приобрести средства по уходу за телом или подарочные карты для 
игровых платформ. Также акция распространяется на коллекцию одежды 
хоккеистки Алекси Волошчак. Есть собственный мерч и у самого приложения 
PUP. В промо-ролике Джош отмечает, что многие компании предоставляют 
скидки хоккеистам. Нечто подобное он хотел бы создать и для обычных 
любителей спорта. 
Пока приложение работает только на Северную Америку, в планах мировое 
расширение, но даже ближайшая цель в 10-20 тысяч пользователей к началу мая 
пока выглядит утопией. У самых популярных тренеров число подписчиков не 
дотягивает до десяти, а на ютуб-канал сервиса подписано всего пять человек. 
Впрочем, Хо-Сэнг не унывает: "С этим приложением я хочу добавить обществу 
активности, подарить нечто приятное. Для меня лучший подарок - возвращение 
в хоккей. Думаю, я самый счастливый человек в мире", - говорил он в интервью 
New York Times. 
Хо-Сэнг получит утешительный приз?  
Возможно, за годы неудач он и вправду научился радоваться малому, но все же 
достижения не впечатляют на фоне коллег из первого раунда драфта НХЛ-2014. 
К примеру, выбранный третьим Леон Драйзайтль уже долгие годы - суперзвезда 
НХЛ, а Николай Голдобин, которого взяли всего на одну позицию выше Джоша, 
в этом сезоне разрывал КХЛ со "Спартаком" в регулярном чемпионате. Хо-Сэнг 
не нашел себе места ни в НХЛ, ни в Европе, хотя легенда канадского ТВ Дон 
Черри считает, что по потенциалу этот нападающий котировался выше Коннора 
Макдэвида. 
Огромные надежды возлагались на него в "Салавате Юлаеве". Команда 
постепенно оправилась после отъезда финской диаспоры и ожидала, что новые 
легионеры будут точно не хуже. У всех ситуация сложилась по разному. 
Александр Хмелевский быстро превратился в лидера, Райан Мерфи блистал в 
первые два месяца до травмы, а Хо-Сэнг провел яркую предсезонку, но повредил 
лучевую кость уже в первом матче регулярного чемпионата против СКА. 
Техничного форварда жестко встретил Михаил Пашнин.  
В первые дни после травмы в "Салавате" опровергали информацию, что Хо-Сэнг 
выбыл более чем на два месяца. После сложной операции сроки сдвинулись до 
трех месяцев, но в конечном счете игрок так и не появился в основе до начала 
плей-офф. В клубе высказывались предположения, что сроки затянулись из-за 
неправильного восстановления. И если бы хоккеист находился под присмотром 
в Уфе, а не уезжал в Канаду, его возвращение на лед могло бы состояться 
раньше. 
В плей-офф игрок провел четыре матча, но очков не набрал. Он создавал 
моменты, проявлял активность, но, очевидно, это был не тот Хо-Сэнг, которого 
все запомнили по яркому дебюту. Пропали скорость и резкость, стало меньше 
дриблинга. Возможно, в полностью здоровом состоянии, канадец бы помог 
вытащить серию первого раунда с "Адмиралом", но уфимцы уступили, а Джош в 
команду больше не возвращался. 
В межсезонье появлялись различные слухи о будущем форварда в "Салавате" и 
вне его. Но информация о новом контракте или появлении у Джоша российского 
паспорта не подтвердились. Как и слухи о завершении карьеры. Дорога 
форварду в Уфу окончательно закрылась в октябре, когда "Салават" подписал 
Николя Мелоша и свободных позиций для легионеров не осталось. 



 

 

Мастерства Хо-Сэнга хватает, чтобы уверенно чувствовать себя в ECHL. В семи 
матчах он набрал семь (1+6) очков и занимает первое место в клубе по 
результативности за игру. Его "Флорида" еще не обеспечила себе место в плей-
офф, но сохраняет шансы стать чемпионом в третий раз подряд. Если титул 
будет завоеван, для форварда это будет первое командное достижение на 
взрослом уровне. Хо-Сэнгу 28 лет - вполне игровой возраст по хоккейным 
меркам, но в возвращение на высший уровень верится с трудом. Может быть, 
хотя бы утешительный приз немного скрасит карьеру? 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293329 

К заголовкам сообщений 

Автор золотого дубля в финале первенства Москвы среди юниоров 
оценил победу над ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 7 апреля 2024) 
Нападающий системы московского "Динамо" Сергей Савинов после победы в 
третьем матче финальной серии первенства Москвы среди юниоров над ЦСКА 
(3:2 ОТ, 3-0) высказался о своем дубле. Молодой форвард сравнял счет в 
середине второго периода, а затем стал автором победной шайбы в овертайме. 
"Замечательные эмоции. Долго не мог забить в ЮХЛ, две игры, плохо играл в 
каких-то моментах. Сегодня мне повезло забить первый гол, мы смогли сравнять 
счет, потом забили быстрый гол в третьем периоде, а в овертайме мой партнер 
Артем Бондарь очень хорошо оставил мне шайбу - получилось прошить вратаря.  
В начале матча не могли уловить ритм игры, трудно было играть с ЦСКА, они 
цепкие, тоже хотели выиграть и перевести серию на лед "Чкалов Арены". Не 
получилось у них. Но все равно они сильный соперник. Спасибо им за игру. 
Хотелось так думать, что сможем всухую обыграть ЦСКА в финале Москвы, но 
готовились ко всему, и к 3-0, и к 3-2, и к победам, и к поражениям. Это хоккей. В 
этом году нам повезло больше, чем им. Конечно, нам хватит сил на финал 
страны. До него еще 2,5 недели, за которые мы успеем отдохнуть и подготовить 
что-то новое, чтобы нам было легче играть на этом турнире. Надеюсь, что у нас 
все получится и мы выиграем чемпионат России.  
Давление на меня было минимальным, но все равно ощущалось. И главный 
тренер команды сказал тем ребятам, которые приехали из МХЛ, что от нас 
многое зависит в этой серии - от наших голов, от действий в обороне, в команде 
были ребята, которые на два года младше, и им нужно было на кого равняться. 
Я считаю, что у нас все получилось. И ребята 2008 года рождения тоже очень 
хорошо себя показали", - сказал Савинов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Сергеем Емельяновым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5503106-avtor-zolotogo-dublya-v-finale-
pervenstva-moskvy-sredi-yuniorov-ocenil-pobedu-nad-cska.html 
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